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год молодые труженики

ВЛКСМ. Работает коллектив 
на стане холодной прокатки 
труб — план трех лет пяти
летки молодые рабочие вы
полнили еще в октябре. 12 
раз за год они выходили по
бедителями в социалистиче
ском соревновании среди 
бригад станов холодной про
катки. На их лицевом счету 
экономии — 14 тысяч руб
лей. Сверх задания проката
но 140 тысяч метров труб 
отличного качества.

Запомнится год 78-й и 
для каждого члена бригады 
в отдельности.

М. Попова ребята осенью 
избрали групкомсоргом. По
ручение почетное и ответст
венное. И еще одно событие

вступление накануне юбилея 
ВЛКСМ в ряды Ленинского 
комсомола.

В. Забояркин в 1978 году 
повысил разряд. Вся бригада 
справила его новоселье — 
получил человек новую 
квартиру.

Руководителю КМК мас- 
теру Ю. Курочкин>’ год ста
рый тоже принес много ра
дости. За трудовые успехи, 
за заслуги перед комсомолом 
он награжден грамотой ЦК 
ВЛКСМ.

Но главным для каждого 
из бригады Ю. Курочкина 
остаются дела заводские. И 
в 1979 году они намечают

ВПЕРЕДИ 
ЖДЕТ УСПЕХ

В новый, четвертый год 
пятилетки коллектив горня
ков и обогатителей комбина
та «Ураласбест» вступают 
со значительным опережени
ем заданий. Сверх плана 
1978 года выработана 31 
тысяча тонн сортового асбе
ста. Перевыполнение стало 
возможным благодаря четкой 
работе горнодобывающей ба
зы комбината. Центральное 
и Южное рудоуправления 
подали на фабрику дополни
тельно 750 тысяч тонн ас
бестовой руды. Из них Юж-

Л. И. БРЕЖНЕВ: ДЕТИ 
НАШЕ БУДУЩЕЕ

В конце прошедшего го
да коллектив ордена Трудо
вого Красного Знамени уч
хоза «Уралец», расположен
ного в Белоярском районе, 
выступил инициатором со-, 
циалистического соревнова
ния среди белоярцев за уско
рение темпов ремонта сель
скохозяйственной техники. 
Начиная новый, 1979 год, 
труженики учебного хозяй
ства Свердловского сельхоз
института полны решимости 
до предела уплотнить время 
Подготовки машин к пред
стоящим посевным работам. 
По расчетам специалистов 
вся посевная и почвообраба
тывающая техника будет от
ремонтирована к 23 февра
ля. К первомайскому празд
нику учхозовские ремонтни-

ки поставят на линейку го
товности кормозаготовитель
ные агрегаты, а к 25 июня— 
зерноуборочные машины. Ра
бота ремонтных бригад и 
звеньев «Уральца» ведется 
без отклонения от графика.

Интересно отметить, что 
начинание тружеников учеб
ного хозяйства подхвачено 
всеми механизаторами Бело
ярского района. Учитывая не

тысяч тонн. Такого количе
ства пятой фабрике, одной 
из крупнейших па комбина
те, хватит на 23 дня высоко
производительной работы. 
Почти на неделю раньше вы
полнен и объем горноподго
товительных работ.

Немалый вклад в эти дос
тижения вложила комсо
мольская организация пред
приятия. Комсомольцы и мо
лодежь принимают активное 
участие во всех производст
венных делах. Доброй славой 
пользуются на комбинате 
комсомольско - молодежные 
коллективы. Одна из луч
ших — бригада Б. Александ
рова из бурового цеха Южно
го рудоуправления. Постоян
но перевыполняют свои зада-

обходимое ть 
монта и свои 
они приняли 
поставить всю

быстрого ре
возможности, 
обязательства 
технику, кото-

из транспортного цеха.
Сейчас комсомольцы и мо

лодежь берут на себя новые 
повышенные обязательства 
на 1979 год. Впереди у них 
новые успехи.

Н. ПОРСЕВ.

Сорок процентов мировой добычи асбеста дает комби
нат «Ураласбест». Его продукция идет более чем в пять
десят стран. Шестая асбофабрика — одно из крупней
ших предприятии комбината, оснащенное современным 
оборудованием.

На снимке: на диспетчерском пункте управления 
технологическим процессом оператор Вера Рыдано- 
ва, начальник смены Валентина Артамонова, опера
тор Галина Новикова.

стран обратиться к детям с 
новогодними приветствиями 
в связи с этой инициативой.

1 января по Центрально
му телевидению было пере
дано выступление Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР товарища Л. И. Бреж
нева. Ниже следует текст 
этого выступления.

Здравствуйте, дорогие 
юные друзья! Поздравляю 
всех вас с Новым годом. Ор
ганизация Объединенных 
Наций, которая объединяет 
почти все государства зем
ли, решила провозгласить 
его годом ребенка. Это очень 
хорошее, правильное реше
ние. Ведь дети — это наше 
будущее, им придется про
должать дело своих отцов и 
матерей. Они, я уверен, сде
лают жизнь на земле лучше 
и счастливее. А наш долг 
постараться, чтобы дети всех

взрослые, но и дети. Много 
еще детей умирают от голо
да и болезней. С этим нель
зя мириться. В Советском 
Союзе мы стараемся сделать 
все, чтобы годы детства бы
ли здоровыми и счастливы
ми. Мы создали и продол
жаем строить тысячи и тыся
чи светлых, удобных детских 
яслей, детских садов, школ. 
Мы стремимся научить детей 
Добру, дружбе, научить их 
жить по-добрососедски со 
всеми людьми любой нацио-
нальности и цвета 
учить их уважать 
уметь трудиться 
всех людей.

Дорогие ребята!
ки и девочки! Придет время, 
вы тоже станете взрослыми 
и тогда забота о будущем 
ляжет на ваши плечи, А по
ка желаю всем вам здоровья, 
счастья, мирной и радостной 
жизни.

Снимок Л. ДЫМОВА.

рая будет занята на севе и 
посадке овощей, к первым 
числам марта, а к началу 
мая создать условия для ор
ганизованного проведения 
«зеленой жатвы».

В нашем тресте 16 комсо
мольско-молодежных кол
лективов, 12 из них приняли 
обязательства работать мень
шим составом. Среди этих
бригад комсомольско-мо-

ПЯТИЛЕТНЕЕ ЗАДАНИЕ — МЕНЬШИМ СОСТАВОМ

ЛУЧШАЯ СРЕДИ ЛУЧШИХ
Коллектив I 

межколхозной i 
механизированной

Байкаловской 
передвижной 

i колонны
среди предприятий района за
нимает, кек правило, лидирую
щее положение. Не стал ис
ключением и нынешний год. 
На календаре — первые числа 
января, а байкаловские мелио
раторы уже трудятся в счет 
середины четвертого года де
сятой пятилетки.

Лучшей из лучших по праву 
считают в эти дни комсомоль
ско-молодежную бригаду, воз
главляет которую Николай 
Беспалов. 140 процентов — та
кова в среднем выработка мо
лодых механизаторов. Коллек
тив, кстати, является облада
телем приза Героев Социали
стического Труда, учрежден
ного областным комитетом 
комсомола.

лодежные коллективы Вик
тора Десятова, Нины Яруш- 
никбвой и другие.

Свои обязательства по вы
полнению плановых заданий 
10-й пятилетки меньшим со
ставом наш КМ К принял в 
ноябре 1977 года и уже в 
феврале 1978-го мы высво-
бодили из бригады 
ловек.

Высвобожденные 
пришли на работу
образованное

двух не

люди 
во вновь

управление

ПРОДОЛЖЕНИЕ
ПОЧИНА
ния нашей технической осна
щенности. Повысилась тру
довая дисциплина. Прогул, 
опоздание на работу для 
нас — чрезвычайное проис-

Традиционными стали в Тра- редовики сельскохозяйственно
го производства совхоза «Тра- 
вянский». Так, перед будущи
ми выпускниками школы вы
ступила лучшая доярка Таисья 
Ивановна Сапогова.

Традиционные защиты про
фессий будут проводиться и в 
нынешнем году. Многие ребята 
уже сейчас определили свою 
судьбу, свяжут ее с родным 
совхозом.

вянской школе Каменского 
района конкурсы по защите 
профессий. В них принимают 
участие октябрята, пионеры, 
комсомольцы. Обычно конкур
сы проводятся по различным 
сельским специальностям. На 
днях прошла «защита» про
фессий повара, доярки, учите
ля. В гостях у ребят побывали 
ведущие специалисты села, пе-

№ 31. Мы торжественно про
водили их. ведь они прора
ботали с нами не один год. 
Сейчас мы поддерживаем с 
ними связь, соревнуемся.

Вот уже почти год как на
ша бригада работает мень
шим составом и задание 
свое выполняет. Мы получи
ли малярную станцию. Бла
годаря применению машин 
резко повысилась произво
дительность труда, выработ
ка возросла с 25 квадратных 
метров до 30,6 окрашенной 
поверхности на одного чело
века в смену.

Но рост выработки — это 
не только результат улучше-

шествие. Особое 
уделяем качеству 
все объекты сдаем 
на 4 и 5.

внимание 
работы: 

только

Но я думаю, что 
предел. Выработка

ЭТО не 
может

еще возрасти, ведь у нас не
мало резервов. Все дело в 
том, что плохо ведется под
готовка объектов. Приведу 
пример. Мы сейчас работаем 
на школе № 31. Я понимаю 
так: маляр должен делать 
только малярную работу, а 
мы занимались почти ме
сяц сушкой здания, уборкой 
мусора и т. д. Лишь несколь-
ко человек вели 
работу.

Так же обстоит 
реездом с объекта

малярную

дело с пе
на объект.

С большим трудом добиваем
ся , чтобы дали машину или 
тралер. На это тратится мно-

ТВОЕ ГЛАВНОЕ ДЕЛО
Академик, Герой Социалистического Труда В. Д. САДОВСКИЙ, заведующий 

лабораторией Института физики металлов УНЦ АН СССР:
— По опыту многих наших 

известных ученых, по собст-
венному 
ту могу

жизненному опы- 
сказаты. главное,

слагающей солнечного све
та, необходимого для разви-
тия растений, он думал

го времени. Еще хотелось бы 
сказать об обеденном пе
рерыве. Мы не успеваем по
обедать и решить какие-либо 
вопросы в течение часа. У 
нас просто не остается вре
мени, чтобы о чем-то пого
ворить, почитать газеты и

2-я стр.
ф «КВАНТ» — ПОД

БОРКА МАТЕРИАЛОВ 
ДЛЯ МОЛОДЫХ УЧЕ
НЫХ
3-я стр.

ф ГОД 1978-Й — 
ГОД БОРЬБЫ ЗА РАЗ
РЯДКУ
4-я стр.

ф К 100-ЛЕТИЮ СО 
ДНЯ РОЖДЕНИЯ п. п. 
БАЖОВА

МОЯ РОДИНА-СССР
РСФСР
★ НАХОДКА (Примор

ский край). К опробованию 
оборудования специализиро
ванного угольного комплекса 
приступили специалисты вос
точного порта. Продолжить

дут доставлять сюда по же
лезной дороге с юга Якутии. 
Принимая у строителей эста
фету ударных дел. эксплуа
тационники обязались вдвое 
ускорить вывод первой оче- 
педи порта на проектную 
производительность.

строительство 
предусмотрено

предприятия 
«Основными

АЗЕРБАЙДЖАНСКАЯ 
ССР

r. п. 
очень

Но 
1979

Конечно, недостатков 
много.
мы не падаем духом, в 
году обязуемся выра-

ботку повысить до 33,5 квад
ратных метров на человека, 
беремся повысить качество 
выполняемой работы и вы
свободить еще одного чело
века. Мы еще не знаем, кого 
именно, но уже ясно, что это 
будет член ВЛКСМ. хоро
ший товарищ и отличный
специалист, который 
но представит нашу

достой- 
комсо-

мольско-молодежную брига
ду в другом коллективе.

М. ЕРМОЛИНА, 
комсорг бригады маляров 

треста «Свердловск- 
гражданстрой».

от полюса

ОСВОБОЖДЕН ГОРОД
ХАНОЙ. Революционные 

вооруженные силы Кам
пучии совместно с восстав
шим населением освободили 
30 декабря город Кратьэх, 
центр одноименной провин
ции, расположенный в 160 
километрах от Пномпеня, со
общает Кампучийское инфор
мационное агентство (СПК).

В ходе операции, отмечает 
агентство, были уничтожены 
сотни солдат реакционных 
сил, сбито три бомбардиров
щика, захвачено большое ко- 
личество оружия, боеприпа
сов и военного снаряжения. 
Некоторые части противника 
были разоружены на месте, 
многие солдаты добровольно 
перешли на сторону револю
ционных сил.

направлениями развития на
родного хозяйства СССР на 
1976—1980 годы». С пуском 
комплекса войдет в строй 
первая очередь порта. В пер
спективе он станет круп
нейшим в стране.

Через несколько дней в 
трюмы теплоходов начнут 
грузить уголь, который бу-

★ ТАУЗ. Новый железно
дорожный вокзал сдан здесь 
в эксплуатацию. Новые же
лезнодорожные вокзалы, ко
торые вступят в строй в бу
дущем году, строятся сей
час в Акстафе, Ковляре и 
ряде других населенных 
пунктов Азербайджана.

(ТАСС).

что определяет успех на
учной работы, это интерес и 
любовь к делу, которым че
ловек занимается. Навер
ное, это относится не только 
к науке. Но для ученого из 
этого интереса и любви вы
текает жизненная необходи
мость непрерывно думать о 
своем деле. Признание, че
ствования. высокие должно
сти и звания — не главное, 
и с годами это понимаешь 
особенно ясно. Главное, что 
составляет счастье учено
го, — это его дело.

У Чехова в «Скучной ис-

больше, чем любой человек 
на земле.

Да, настоящий ученый
действительно думает о

тории» профессор-медик

предмете своего исследова
ния больше, чем любой че
ловек на земле. Причем не 
просто о своей отрасли зна
ний, металловед — о ме
талловедении, электротех
ник — об электротехнике, 
но о той частной проблеме, 
решения которой еще ни
кто в мире не знает, где нет 
понимания истины. И кото
рую именно он один — или 
как теперь это чаще быва
ет, с группой коллег,—дол
жен вывести из категории

говорит, что судьбы костно
го мозга его интересуют 
больше, чем конечная цель
мироздания. К. 
рязев, большой 
ученый, горячо

А. Тими- 
советский 

принявший

незнания в категорию 
ния.

Мне повезло. После 
занского университета

зна-

Ка- 
я

революцию, как будто очень 
далек от образа этого про 
фессора. И все-таки в своей
статье «О красном 
где он рассуждает 
что дала народу

цвете»,
о 

и
том, 

науке
революция, он делает очень 
любопытное заявление, чем- 
то похожее на слова чехов
ского профессора. Он пи
шет, что о красном свете —

пять лет работал на Злато
устовском заводе, там на 
всю жизнь и заинтересовал
ся некоторыми теоретиче
скими вопросами закалки 
стали. Мы с К. А. Малыше
вым, сейчас профессором, 
доктором технических наук, 
сотрудником нашего инсти
тута, работали вместе на за
воде. в лаборатории Ивана 
Николаевича Ефремова, че
ловека очень творческого.

думающего. Он дал нам воз
можность в заводских усло
виях вести исследователь
скую работу, необходимую 
для производства. Нашему 
развивающемуся социалисти
ческому государству в 30-е 
годы нужно было освоить 
массу новых производств—• 
и все, связанное с выплав
кой и обработкой стали, — 
было ново для страны и 
нужно для страны. Работа
ли с утра до ночи, весь ин
терес в жизни замыкался на 
лаборатории. Каждая науч
ная работа в области термо
обработки открывала какие 
то новые моменты.

Сейчас сказать новое ело 
во труднее. Для ( этого нуж
но больше знать, учиться и 
работать. Совершенствуются 
методы исследований, осна
щение лабораторий, но не
изменно остается главным 
стержнем живой интерес че
ловека к своей работе.

И еще одно важное ус
ловие успешной работы уче-

кто недавно защитил док
торскую диссертацию или на 
подходе к ней,— В. М. Сча- 
стливцева, Д. Б. Титорова, 
В. В. Сагарадзе, А. И. Ува
рова, Б. К. Соколова — все 
это люди, очень активно 
влияющие на жизнь всего 
коллектива, и поручений у 
них предостаточно.

Получается, что без этих 
нагрузок жить нельзя — 
подготовить конференцию, 
провести семинар, обсудить 
новые научные статьи — 
эти и другие общественные 
поручения помогают вести 
свою основную работу.

У нашего института тес
ные связи с предприятия-

ми — особенно с Уралма
шем, и как раз те моло
дые еще ученые, которых 
я назвал, фактически ответ
ственные за выполнение 
хоздоговорных тем. Реше
ние практических задач про
изводства очень важно и 
для нашей теоретической 
работы: лучше чувствуешь 
значение своих основных ис
следований, потребности на
родного хозяйства страны.

И в научной, и в общест
венной жизни все большую 
роль играет наша моло
дежь. Конечно, есть и сре
ди молодых ученых равно
душные люди, случайные в 
науке. Но главное слово в 
любой отрасли знаний за 
теми, кто увлечен своим де
лом. Только они способны 
внести серьезный вклад в 
науку.

ЛИКВИДАЦИЯ
ЧАСТНЫХ КОМПАНИЙ

МАПУТУ. Указом прави
тельства Мозамбика под го
сударственный контроль по
ставлен экспорт и импорт 
медикаментов, медицинского 
оборудования. Указ вступает 
в силу с 1 января 1979 года. 
В соответствии с ним лик
видируются все частные ком
пании в этой области, анну-

нии. В знак протеста против 
произвола хозяев полигра
фисты заняли предприятие.

БАИЗ ПОБЕРЕЖЬЯ
ИСПАНИИ

МАДРИД. Трое спасен
ных, 6 погибших и 28 про
павших без вести — таков, 
по данным испанских вла
стей, итог катастрофы гре
ческого супертанкера «Анд
рос Патриа», происшедший 
в воскресенье вечером в 
60 км от северо-западного 
побережья Испании.

На судне вспыхнул пожар, 
который удалось погасить. 
Он сопровождался несколь
кими взрывами. В корпусе 
танкера образовалась про
боина, через которую в море 
вылилось большое количе
ство нефти. Большинство 
членов экипажа покинуло 
судно на шлюпках, которые 
были вскоре перевернуты 
штормовыми волнами. Спа
сательные работы затрудне
ны из-за сильного волнения 
моря.

Причина катастрофы еше 
не выяснена. Согласно од
ному из предположений, тан
кер наскочил на подводные 
скалы. На борту судна гпу-

тов высших учебных заведе
ний континента, учащихся 
средних школ, а также моло
дых рабочих и крестьян в 
единую мощную организа
цию. Эта организация, ука
зал он, будет способствовать 
подъему политического са
мосознания молодого поколе
ния Африки.

Единство важнейший
фактор успешной борьбы 
молодежи континента против 
империализма, расизма и 
неоколониализма, подчерк
нул С. Секу.

БОРЬБА
ПРОДОЛЖАЕТСЯ

САН-ХОСЕ. Вооруженные
столкновения 
ми Фронта 
освобождения

между бойца- 
национального

имени
дино и солдатами

Сан- 
нацио-

нальной гвардии диктатора 
Сомосы произошли в Ника
рагуа в канун Нового года.

По сообщениям из Ника-
рагуа, боевые действия 
применением самолетов

с 
и

ного его общественная
активность. Я не могу на
звать у себя в лаборатории 
ни одного человека, кто 
бы очень заметно работал в 
науке, но был замкнут, да
лек от общественной жиз
ни. Нет таких.

Зато можно назвать тех.

Сегодня в нашей газете появляется новая под
борка материалов «Квант». Она обращена к нашим 
читателям: молодым инженерам к ученым. В кор
респонденциях, очерках, статьях «Кванта» вы смо
жете прочитать о новых достижениях науки и тех
ники, о лучших молодых инженерах, сотрудниках 
НИИ и академических институтов, о проблемах, 
которые волнуют вас. Пишите о том, о чем бы вы 
хотели прочитать в этой подборке, мы учтем ваши 
предложения. Пишите нам и о своих делах, обо 
всем самом важном, что происходит в ваших 
институтах, на предприятиях.

ЧИТАИТЕ ВТОРУЮ СТРАНИЦУ

зоподъемностью 218.000
тонн, следовавшего из Пер
сидского залива в Роттер-

автоматического оружия ве
лись в горных районах се
верной провинции Эстели, 
где солдаты напали на ла
герь патриотов.

В Леоне, втором по вели
чине городе страны, произо-

лируются частные 
торговые сделки, 
нию правительства 
государственное

внешне- 
По реше- 

создано 
объедине-

дам, находилось . 
200.000 тонн нефти.

ЕДИНСТВО
АФРИКАНСКОЙ
МОЛОДЕЖИ

ДАР-ЭС-САЛАМ. В

около

тан-

шли стычки между бойцами 
фронта и солдатами
в рабочих городских 
лах

СОХРАНЯЮТ
КОНТРОЛЬ •

НЬЮ-ЙОРК. в

Сомосы 
кварта-

Маниле

ние «Мёдимок», которое от
ныне будет иметь монополь
ное право закупки и экспор
та медицинских товаров.

НОВЫЙ год—
В ЦЕХАХ

ПАРИЖ. В производст
венных цехах провели Новый 
год триста рабочих пивова
ренного завода «Дюмениль» 
в трудовом пригороде Пари
жа — Иври. По призыву од
ного из крупнейших профсо
юзных объединений Фран
ции — ВКТ трудящиеся вы
разили гневный протест про
тив увольнений всего персо
нала, объявленных владель-
нами 
треста

монополистического
«БСН». «Пикеты

бдительности» организовали 
в новогоднюю ночь рабочие
типографии «Виктор-Ми-
шель» в Аркее, которые по
лучили повестки об увольне-

занийской столице начала 
работу Всеафриканская сту
денческая конференция. Ее 
делегаты обсуждают насущ
ные проблемы дальнейшего 
сплочения молодежи Афри
ки, укрепления ее единства в 
борьбе за экономический и 
социальный прогресс конти
нента, против империализма, 
расизма и неоколониализма.

Конференция проводится 
по инициативе Всеафрикан- 
ского движения молодежи 
(ВДМ). Эта организация, ро
дившись на волне нацио
нально-освободительных дви
жений в начале 60-х годов, 
снискала высокий авторитет 
последовательными выступ
лениями за жизненные инте
ресы африканских народов, 
за свободное политическое и

завершились продолжавшие
ся почти три года американо
филиппинские переговоры о 
статусе крупнейших в Юго- 
Восточной Азии американ
ских баз ВВС и ВМФ на тер
ритории Филиппин. Как яв
ствует из поступивших сюда 
сообщений, достигнуто согла
шение о внесении ряда по
правок в ныне действующий 
договор, которые, в частно
сти, предусматривают незна
чительное сокращение тер
ритории под базами и «уси
ление» юрисдикции Филип
пин над ними.

Однако США сохранят 
контроль над всеми военны
ми операциями с этих баз, 
указывается в соглашении.

(ТАСС, 2 января).

экономическое развитие 
зависимых государств.

Наша цель, заявил
йе

на
газ

пресс-конференции генераль
ный секретарь ВДМ Сисоко 
Секу, — объединить студен-

до полюса
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квинт щественная работа — 
что позволяет ученому 
ширить свой кругозор, 
нить масштабы работы,
дачи 
ный 
тель

дия будущего.
- общественный

вот 
рас- 

по- 
за- 

Уче- 
дея-

это тоже примета
нашего времени.

А. МОСКВИН, кандидат
физико математических

НАША АНКЕТА
Мы задали нашим читателям, молодым инженерам и 

ученым, два вопроса:
1. Какие перспективы вы видите в развитии своей от

расли науки и техники к 1990 году?
2. Какие качества ученого и инженера вам представ

ляются определяющими в эпоху научно-технической ре
волюции?

наук, декан физического фа
культета Уральского гос- 
уииверситета:

1. Физика твердого те
ла... Наука, без которой не
возможен дальнейший про
гресс промышленности. Уче
ный - физик уже сейчас ис
пользует сложнейшую тех
нику и оборудование для 
своих экспериментов. В бли
жайшем будущем новые ПО-

Сегодня на вопросы нашей анкеты отвечают двое 
лоДых ученых, металлург и физик.

мо-

коления 
гать нам 
зические

ЭВМ будут помо- 
рассчитывать фи- 
свойства кристал-

A. ФИЛЛИПЕНКОВ, кан- 
дидагг технических наук, со
трудник УралНИИчермета:

1. В последние годы, в 
эпоху’ развития физики, ос
воения космоса, интерес мо
лодежи к металлургии па
дает. Это не только мое мне
ние, оно было высказано и 
на Международном конгрес
се литейщиков в Бухаресте. 
Свидетельство тому — и са
мый низкий конкурс на наш 
факультет УПИ.

А тем не менее, профес
сия металлурга остается, на 
мой взгляд, самой романтич- 

■ ной и интересной. Металлур
гический завод будущего — 
это чистые цехи, где царит

машин и оборудования 
дичится.

Металлургия одно

уве-

из
самых древнейших занятий
человечества остается ув
лекательным и важным
всего народного 
делом будущего.

2. Знаменитый
ворил, что для

для
хозяйства

Эдисон го- 
открытия

автоматика.
что дизайнеры 
Резко сокращен 
добычи руды до 
вой продукции.

Чувствуется, 
поработали, 
процесс от 

выхода гото- 
потери ме-

требуется 99 процентов тру
да и 1 процент таланта. Ду
мается, что это соотношение 
мало изменилось и теперь, 
хотя роль науки в жизни об
щества. в ускорении научно- 
технического прогресса неиз
меримо возросла, и наука— 
дело уже не одиночек, а 
больших коллективов — ста
ла производительной силой 
общества.

Изменилось соотношение 
в цепочке: анализ пробле-

лов. моделировать и «изоб
ретать» новые материалы с 
нужными свойствами. Будет 
совершенствоваться техноло
гия синтеза новых монокри
сталлов и порошковых мате
риалов, необходимых для 
дальнейшего развития про
изводства. Думается, что на
ша техника в ближайшие го
ды получит принципиально 
новые приборы и устройства, 
основанные на применении 
полупроводников, магнит
ных и других новых мате
риалов. Физики еще глубже
познают 
принципы 
ва.

2. Для 
нейших

бы поиск решения

законы природы, 
строения вещест-

решения тех слож- 
задач, которые ста

А ЗАВОД пришел моло- 
" дой специалист. Согла- 

литесь, что называем мы его 
4 так в какой-то степени услов

но. То, что он молодой, не 
вызывает сомнений, а вот ста
нет ли он настоящим специа
листом пли нет, — это еще 
время покажет. Многое зави
сит от того, как примут мо
лодого специалиста на пред
приятии, привьют ли вкус к 
инженерной работе. Помочь 
ему преодолеть этот крутой 
поворот биографии и призва
ны советы молодых специа
листов. Круг работы совета 
большой: тут и помощь при 
стажировке, привлечение моло
дежи к научно-техническому 
творчеству, вопросы идейно- 
политического воспитания, 
улучшения бытовых условий...

Такой совет в нашем про
изводственном объединении 
«Пневмостроймашпиа» создан 
не так уж давно — в феврале 
1978 года. То есть почти год. 
Срок небольшой. Но можно 
было бы уже подвести неко
торые итоги его работы, если 
бы. .. Если бы совет активно 
действовал этот год. Однако 
энтузиазм, с которым созда
вался совет, вскоре начал про
падать и, наконец, пропал во
все.

Сам председатель совета 
молодых специалистов Алек
сандр Исаков, призванный быть 
душой нового для завода дела, 
занял совершенно недопусти
мую позицию, основанную на 
принципе «тише едешь — 
дальше будешь». Мало того, 
он придерживается мнения.

РАССКАЗЫВАЕМ О СОВЕТАХ МОЛОДЫХ СПЕЦИАЛИСТОВ

БЕЗ ЭНТУЗИАЗМА
что совет создан только пото
му, что «сверху надавили, и 
нужен он сугубо для отчет
ности». Председатель совета 
сетует, что у него нет рычагов, 
с помощью которых он мог бы 
сдвинуть работу с мертвой 
точки, жалуется на отсутствие 
у своей организации автори
тета иа заводе, на пассивность 
ее членов. Но ведь то, что под 
лежачий камень вода не те
чет. истина, известная каж
дому. Только в сказке про 
Емелю ведра с водой сами до-

. мой приходят.
О том, как работает совет, 

говорит вот такой факт. От
ветственный за ведущий сек
тор совета — производствен
ный — М. Ладыгичев два ме
сяца назад уволился, а пред
седатель и знать об этом не 
знал и считал его все еще 
членом своего совета.

Чем же все-таки занимался 
совет?

«Разрабатывали положение, 
переписывали, согласовывали, 
перепечатывали», — вот что 
говорит о работе совета его 
председатель.

Документация, спору нет, 
нужна, но ведь главное в лю
бом общественном деле — 
работа с людьми. Это ведь 
тоже прописная истина, и мне 
даже как-то неловко напоми
нать о ней.

Что же думают о работе

совета молодых специалистов 
остальные его члены? Наст
роены они более оптимистич
но, чем сам председатель: схо
дятся во мнении, что совет 
нужен заводу.

А. Сумина, ответственная 
за стажировку молодых спе
циалистов:

— Все мы варимся в собст
венном соку — нужен выход. 
И этот выход — работа со
вета.

Л. Олейник, секретарь со
вета:

— Необходимо поддержи
вать тесную связь с цехами 
и администрацией завода.

Согласны с тем, что работу 
совета нужно активизировать, 
и другие его члены.

Как же относится к столь 
плачевному положению с со
ветом комитет ВЛКСМ?

Вначале, при создании со
вета молодых специалистов, 
бывший секретарь комитета 
ВЛКСМ П. Сысоев как будто 
был лицом заинтересованным. 
Однако на заседании комите
та комсомола ни разу не за
слушали отчет председателя 
совета, он не был введен в 
состав комитета, не чувство
вал своей ответственности пе
ред комсомолом. И становит
ся понятно, почему Александр 
Исаков просто отказался вы
ступить на отчетно-выборной 
заводской комсомольской кон-

ференции — говорить-то ему 
было не о чём.

Новый секретарь комитета 
ВЛКСМ В. Ялунин тоже пока 
за два месяца не нашел воз
можным заняться делами со
вета. Секретарь комитета 
ВЛКСМ и председатель сове
та молодых специалистов про
сто никак не могли встретить
ся. Наконец, когда этот ма
териал уже готовился к публи
кации, встреча все же состоя
лась. Но... по инициативе по
мощника директора по кад
рам А. Н. Сиваева. Думается, 
что у этой встречи должно 
быть продолжение. Вероятно, 
целесообразно обсудить на за
седании комитета ВЛКСМ ра
боту совета, ввести представи
теля совета в состав комите
та ВЛКСМ. Может быть, сто
ит провести, и совместное за
седание комитета ВЛКСМ и 
совета молодых специалистов.

Хочется сказать еще вот о 
чем: для того, чтобы обеспе
чить успех работы этой об
щественной организации, нуж
но очень вдумчиво н тщатель
но подбирать кадры. Нечего 
ждать какой-то отдачи от че
ловека, которого «за уши» тя
нули в совет. Ведь на заводе 
нет недостатка в людях, ко
торые могут и хотят занимать
ся общественными делами не 
по обязанности, а по душе.

И. КУПРИЯНОВА.

МОЯ РОДИНА-СССР

талла по переделам сведены 
до минимума. Применяется 
самая прогрессивная техно
логия: работают установки 
непрерывной разливки ста
ли. скоростные прокатные 
станы, все сплавы произво
дятся только легированные, 
высокопрочные. Улучшение 
качества металла приводит к 
тому, что все машины, меха
низмы станут значительно 
легче, сократится расход ме
талла на их изготовление, а 
срок службы мостов, зданий,

внедрение. Теперь время, 
проходящее от научного от
крытия до использования его 
в производстве, значительно 
сократилось, и все-таки пос
ледний этап зачастую сдер
живает технический прог
ресс. Думается, что граждан-

вит перед ученым современ
ная наука, мне кажется, 
нужны высокая профессио 
нальная подготовка, научная 
и инженерная интуиция, сме
лость и инициатива. Спокой
ной жизни быть не может. 
Людям науки теперь прихо
дится постоянно учиться, 
чтобы быть в курсе всех до
стижений и открытий, чув
ствовать новое, будущие по
требности.

ский долг ученого 
ваться реализации 
своих исследований, 
но, это требует

— доби- 
нтогов 
Конеч- 

немалого

Неизмеримо возрастает
наша ответственность перед 
обществом, и на первый
план 
личные

выдвигаются такие
качества

труда, инициативы, хлопот. 
И тут не обойтись без на
выков общения с людьми, 
организационной работы. Об

как общественная
человека, 

актив-
ность, гражданское сознание, 
скромность и здоровое често
любие.

И В ТРУДЕ,
Наш заводской совет моло

дых специалистов стремится 
организовать не только тру
довую деятельность, но и от
дых каждого молодого инже
нера и техника. Мы два гола 
назад создали «Клуб молодого 
специалиста». Клуб сразу же 
стал пользоваться популярно
стью среди молодежи. Дейст
вительно, хорошо в конце тру
довой недели собраться в кру
гу недавних студентов, прослу
шать интересную лекцию, по
говорить о делах и ближай-

И В ОТДЫХЕ
ших задачах, просто потанце
вать.

Лекции об этике и будущем 
Свердловска, встречи с моло
дыми артистами и людьми, 
вернувшимися из дальних пу
тешествий, позволяли не про
сто отдыхать, но и узнавать 
больше нового, интересного.

Одна из «страничек» клу
ба — наша «Дискотека». У 
нее оказалось так много почи
тателей. что теперь часто про
водим пяосто вечера «Диско
теки». Организовал ее моло
дой специалист Рашид Гали-

-ПОМОЩНИК
моя. Большую помощь ему в 
проведении «Дискотеки» ока
зывают Владимир Бычков и 
Сергей Ряховских. Все эти 
ребята вкладывают много тру
да и свободного времени, что
бы на высоком, можно даже 
сказать, профессиональном 
уровне рассказать молодым 
слушателям о современных 
эстрадных ансамблях и груп
пах, популярных в нашей стра
не и за рубежом. Демонстра
ция музыкальных записей со
провождается показом диапо
зитивов.

Заряд хорошего настроения, 
полученный в клубе, позволя
ет молодым инженерам и тех
никам работать лучше, с 
большей отдачей.

Несмотря иа то, что тради
ции клуба заложены, сделать 
предстоит еще многое, поэто
му заводской совет молодых 
специалистов будет и дальше 
уделять ему много внимания, 
расширять его деятельность.

А. ЧЕРВОННЫЙ, 
председатель 

совета молодых 
специалистов 

Свердловского завода 
транспортного 

машиностроения 
им. Я. М. Свердлова.

РСФСР
★ ЛИПЕЦК. На шестой до

менной печи объемом 3200 
кубометров, досрочно пущен
ной недавно на Новолипецком 
металлургическом заводе, по
лучена дзухсоттысячная тон
на металла. Дав такое коли
чество чугуна, металлурги с 
честью выполнили годовое 
социалистическое обязатель
ство.

Коллектив в полтора-два ра
за быстрее, чем предусмотре
но нормативами, осваивал про
ектные мощности всех домен
ных печей. Успешно идет ра
бота и на новом, самом со
вершенном чугуноплавильном 
агрегате. Домна производи
тельностью 2 миллиона 200 
тысяч тонн чугуна в год по
степенно выходит на проект
ный график. Каждые сутки 
здесь выплавляется уже шесть 
тысяч тонн металла.

У автоматизированного пуль
та управления процессом 
плавки — отличные мастера 
своего дела, прошедшие шко
лу опытных наставников: Ге
роя Социалистического Труда 
И. Куприянова, Н. Антипова, 
Н. Соболева. С каждой рабо
чей сменой домна-гигант на
бирает силу.

А" БЕЛГОРОД. Впервые ма 
Курской магнитной аномалии 
получено за год 40 миллионов 
тонн товарной железной ру
ды. С начала пятилетки про
изводство металлургического 
сырья возросло более чем на 
четыре миллиона тонн в год. 
Это результат ввода новых 
мощностей Лебединского и 
Михайловского горно-обогати
тельных комбинатов, широко
го распространения передово
го опыта добычи и переработ
ки руды.

УКРАИНСКАЯ ССР
А- МАКЕЕВКА (Донецкая 

область). Город, широкую из
вестность которому принесли 
трудовые достижения шахте
ров и металлургов, становит
ся и центром легкой промыш
ленности. Здесь введена в

ж. ЭКОНОМИМ МЕТАЛЛ
Мчатся по железным доро-

гам 
ляя 
так 
зы.

товарные поезда, достав- 
в разные концы страны 
необходимые людям гру- 
Из года в год вагоны ста-

новятся все прочнее и надеж
нее. В этом есть заслуга и мо
лодых свердловских ученых, 
инженеров, рабочих.

Для производства грузовых 
полувагонов и платформ нуж
на сталь определенного сос
тава. Но пятилетка эффектив
ности и качества требует не 
просто сталь с хорошими фи
зико - механическими свойст
вами. Нужна такая сталь, кото
рая позволила бы за счет по
вышения ее прочности снизить 
расход металла в вагонострое
нии. Об этой задаче говорил в 
своей речи на XVIII съезде 
ВЛКСМ Л. И. Брежнев.

За решение такой пробле
мы взялись под руководством 
старших товарищей молодые 
ученые и инженеры Уральско
го научно-исследовательского 
института черных металлов, 
Институте металлургии Ураль
ского научного центра Акаде-

том, как ниобий. Но отсутст
вовала надежная технология 
выплавки ниобиевых сталей. 
Молодые ученые разработали 
оптимальные составы легко
плавких ниобиевых сплавов и 
технологию их производства 

в мартеновских печах.
Молодые сотрудники Инсти-

ния и легирования 
торый позволяет

стали, ко- 
добиться

наук
гильского 
комбината.

Давно (

СССР и Нижнета- 
металлургического

было известно,
повышенной прочностью

что
об

ладает сталь, микролегирован- 
ная, например, таким элемен-

тута металлургии УНЦ АН
СССР С. Лукин и Ю. Мальцев 
под руководством заведующе
го лабораторией спецэлектро-
металлургии 
ческих наук 
совместно с 
росплавных 
таких, как 
маковский,

кандидата техни-
В. И. Жучкова 

работниками фер- 
заводов страны, 

Ключевской и Ер- 
создали техноло-

гию производства легкоплав
ких сплавов с ниобием из не
кондиционного по фосфору
(вредная примесь) сырья с 
открытого перспективного Бе- 
лозиминского месторождения. 
Они неоднократно выезжали
на заводы проводили там
опытные плавки.

Молодые сотрудники Инсти
тута черных металлов С. Спи
рин и А. Егоров под руковод
ством старшего научного сот-
рудника 
невского 
кандидата

лаборатории 
производства 

технических

марте- 
стали 
наук

С. Г. Рыскиной в лаборатор
ных условиях определили оп
тимальный вариант рагкисле-

КАК ВАС ОБСЛУЖИВАЮТ!

МЫ провели эксперимент.
Очень простой. Сдали в 

срочный ремонт летнюю ту
фельку. попросили подклеить 
в ней"стельку. В двух ателье 
Свердловска к этой работе от- 

■ неслись по-разному. В одном 
оценили ремонт в семнадцать 
копеек и вернули башмачок 
через считанные минуты. Прав
да, не дав клею высохнуть, 
так что стелька по-прежнему 
легко отрывалась. В другом 
мы заплатили пятнадцать ко
пеек. Ремонт был произведен 
на совесть.

Дело не только в том, что 
в одном ателье работают хо
рошо, добросовестно, в Дру
гом — неважно и не очень че
стно. И в том, и в другом бы
вают, увы, и брак, и срывы 
сроков, и нечестность. Но и в 
том, и в другом работают 
иногда отлично: качественно, 
вежливо, быстро. Значит, это 
все-таки возможно? Что же 
для этого нужно? С таким воп
росом мы обращались к руко-
водителям этих 
заказчикам и 
время рейда.

ателье, к 
мастерам

их 
во

проведенного 
в Свердловске газетой «На
смену!» совместно с нештат
ной группой народного конт
роля. Мы выбрали два пред
приятия сферы обслуживания: 
ателье «Сапожок» и ателье, 
расположенное на улице Ильи
ча, 1. Они находятся в одной 
группе по социалистическому 
соревнованию, то есть трудят
ся примерно в одинаковых ус
ловиях.
П ЕРВЫЙ визит в «Сапо- 
В ■ жок». Не надо описы

вать это ателье. Свердловча
нам оно хорошо знакомо. Рас
положено в центре. Выполняет 
практически все ремонтные 
работы. Вот только из чего 
видно, что все? Нет здесь ни 
перечня услуг, ни сообщений 
об освоении новых видов ра
бот. То есть. того, что иазы-

улучшения ее свойств.
Эта работа характерна тем, 

что она еще раз доказывает 
важность тесного контакта 
ученых и производственников. 
Опытные плавки велись в мар
теновском цехе Нижнетагиль
ского металлургического ком
бината. Большую помощь уче
ным оказала молодая сотруд
ница центральной лаборато
рии комбината Т. Вохмянина. 
Она контролировала плавки, 
испытывала опытные образцы 
новых сплавов.

лестном молодежном конкур
се работ в области науки, тех
ники и производства впервые
учрежденной специальной
премии за исследования, 
правленные на экономию 
талла.

В чем причина успеха 
лодых ученых?

Академик Н. Анучин,
сказывая 
так писал

Сталь, выплавленная
пользованием
ниобиевых сплавов,
всем 
ниям.

ис-
легкбплавких

техническим
отвечала 
требова-

Прочность ее за счет
микролегирования ниобием
возросла на 20 процентов. Это 
позволило Днепродзержинско
му и Уральскому вагонострои
тельным заводам применить 
для постройки грузовых плат
форм и полувагонов облег
ченные профили проката. Эко
номия металла за счет этого 
составила 12,3 процента. Эко
номический эффект в объеме 
поставок проката за 1976— 
1977 годы составил 705 тысяч 
рублей.

Эта работа молодых уче
ных была удостоена на IV об-

на- 
ме-

мо-

рас-

к этой 
раюсь 
Знаю, 
нивых, 
сил. Ей 
идеи, и 
лову...»

молодым о науке, 
о своем отношении 

«госпоже»: «Я ста-
быть достойным ее. 
как она презирает ле- 
и работаю изо всех
нужны оригинальные 

я постоянно ломаю го

На мой взгляд, то же могли
бы сказать 
инженеры 
мии.

Здесь и 
дировки

и молодые ученые, 
— лауреаты пре

постоянные коман- 
на промышленные

предприятия... Можно сказать, 
молодые ученые жили в цехах 
заводов, отрабатывая и со-
вершенствуя разработанную
ими технологию. Это и пос
тоянная, напряженная работа

институте дома. Все это
и обеспечило успех.

Т. ВОЛКОВА, 
член совета молодых 

ученых Уральского 
института черных 

металлов.

Более 5 тысяч студентов обучаются в 
академии имени Тимирязева — ведущем 
вузе страны по подготовке кадров для сель
ского хозяйства. За годы Советской власти 
академия подготовила более 50.000 агро
номов, зоотехников, агрохимиков, плодово
дов, овощеводов, экономистов и других 
специалистов.

Три года назад начали работу филиалы 
академии в Ярославле и Смоленске. Ака
демия сегодня — это более шестидесяти 
кафедр, шесть учебко-опытных хозяйств, 
десять опытных станций.

В Тимирязевской академии работает фа
культет повышения квалификации специа
листов сельского хозяйства, который ока
зывает большую помощь руководителям и 
специалистам совхозов и колхозов.

На снимке: в лаборатории искусст
венного климата собрана эксперименталь
ная осветительная установка для выращи
вания растений.1 без естественного освеще
ния. I

На этой установке исследуется эффек
тивность применения объемного освещения 
растений.

Фотохроника ТАСС.

БЫСТРО, КРАСИВО, КАЧЕСТВЕННО
РЕИД «НА СМЕНУ!»

строи вторая очередь хлопко
прядильной фабрики, Теперь 
она будет ежегодно выпускать 
4400 тонн гребенной пряжи, 
из которой можно изготовить 
более десяти миллионов трм-
котажных изделий.

Оснащенность фабрики са
мым современным оборудо
ванием заводов нашей стра
ны, ГДР и Чехословакии от
крыла перед макеевскими тек
стильщиками перспективу про
изводить высококачественную 
обработку пряжи, делающую 
ее эластичной и шелковистой. 
Цех переработки отходов 
хлопка, по техническому уров
ню не уступающий основному 
производству, дает возмож
ность свести потери сырья к 
минимуму и получать сотни 
тонн дополнительной пряжи.

Коллектив молодого пред
приятия успешно осваивает 
производственные мощности. 
Первая очередь фабрики вы
ведена на проектную отмет
ку всего за семь месяцев вме
сто пятнадцати, предусмотрен
ных нормативами. На хлопча
тобумажные комбинаты стра
ны уже отправлено две тысячи 
тонн высокосортной макеев
ской пряжи.

★ ЧЕРВОНОГРАД (Львов
ская область). Первые тон
ны угля добыты на крупней
шей во Львовско-Волынском 
угольном бассейне шахте 
№ 10 «Великомостовская». С 
выходом на проектную мощ
ность она будет выдавать 2,4 
миллиона тонн угля в год.

(TACCJ.

На хорошем уровне культу-
ра обслуживания. Жалоб 
грубость нет.

Так что, может, проводи 
рейд в другой день, когда 
пришли бы в ателье люди

нр

мы 
не

с

вают наглядной агитацией. Вот 
поэтому многим просто невдо
мек, что можно, скажем, по
крыть обувь лаком, поставить 
сапоги или туфли иа «танкет
ку». Кто-то узнает об этом от 
знакомых или случайно в оче
реди или трамвае, кто-то не 
узнает вовсе. Спрашивается, 
зачем тогда осваивать, разра
батывать, внедрять новые ви
ды услуг? Для удобства за
казчиков или для злополучной 
«галочки» в отчете?

Это одна сторона вопроса. 
Ладно, заказчику часто не до 
новинок. Ему бы хотелось, 
чтобы быстро был выполнен 
самый обыкновенный ремонт: 
вшита новая «молния», подбит

пять раз. Их никак не могли 
найти. И в результате сдела-
ли из рук вон плохо, 
тили вещь.

В общем, ситуации 
разные. Плохие и :

Испор-

: самые 
хорошие,

радующие и огорчающие.
—- Эля Григорьевна, — об

ращаемся мы к начальнику 
«Сапожка» Э. Г. Гореловой, — 
объясните, пожалуйста, почб-
му в 
одни 
вый, 
няют

одном и том же ателье, 
и те же люди, одинако- 
в общем, ремонт выпол-
по-разному:

то нет, то хорошо, 
— Это заказчику

то быстро, 
то плохо, 
кажется,

каблук, залатана дыра, 
сколько удовлетворяются эти
требования? Спрашиваем са
мих заказчиков.

Оксана Василенко, чертеж
ница:

— Мне сделали заплату иа 
зимние сапоги. Я довольна. 
Быстро, качественно. Заплати
ла 5Ö копеек.

Маргарита Антоновна Чур- 
кова, пенсионер:

— У меня тоже сапоги. Нуж
но было сменить одну «мол
нию» и подклеить подошву. 
Это стоило мне четыре рубля.

что одни и те же люди. Работ
ники ведь на самом деле бы
вают разные. Как и везде. 
Тут хитрость в другом: как 
создать такой коллектив, что
бы один отвечал за всех, все—•
за одного, чтобы 
интересованы в 
зультатах своего 
рабочий процесс 
ритмично, четко.

все были за- 
отличных ре
труда, чтобы 
организовать
Хотя я по

Срок — 
сегодня 
довольна.

Анна

неделя. Он истек 
Заказ выполнен. Я

Петровна Коровина,
тоже пенсионер:

— Срок исполнения моего 
заказа — шестое ноября. При
езжаю пятый раз. Сапоги не 
готовы. И меня это не удив
ляет. Нынешним летом дочь 
приходила в это ателье за 
своими босоножками тоже

это делается за два-три дня.
Произведена внутренняя ре

конструкция. Обувщики изо
лированы от заказчиков. Пос
ледние имеют дело только с

рошенных нами во время рей
да, жаловались на грубость 
приемщиков, на то, что не no

приемщиками, 
секает всякого 
заказы.

Это то, что
Планируется i

Эта мера пре-
рода

уже 
ввести

«левые»

сделало, 
новую

лучили от них ответа ни 
одни из вопросов.

Валентина Викторовна
рова, инженер:

— Звонила несколько

Нет-

раз, 
мой

нимаю, что заказчику все это 
нисколько не интересно. Ему 
важен результат. Остальное— 
наша забота.

Это верно. Ну, а что же все- 
таки делается, чтобы этого по
ложительного результата до
биться? Эля Григорьевна

для этого ателье должность- 
мастера ОТК. По штатному 
расписанию такой работник 
предусмотрен. Дело застопори
лось только затем, где и как 
его найти. Отдел кадров объ
единения, обещавший занять
ся этим, пока бездействует. 
Что, в обшем-то, очень плохо. 
Потому что, если будет нала
жен контроль за работой обув
щиков, не будет доходить до 
клиентов брак. А это то един
ственное, что важно заказчи
ку. Кроме, естественно, сроков 
выполнения и культуры обслу
живания.

Этот последний аспект ра
боты не оставила без внима
ния новый начальник «Сапож
ка». Эля Григорьевна плани
рует создать в ателье диспет
черскую службу. Диспетчер 
будет собирать сведения о го
товности изделий, следить за

хотела узнать, готов ли 
заказ. Приемщица снимала
трубку и, не дослушав даже 
вопроса, бросала ее на рычаг.

Анна Авдеевна Членова, 
пенсионер:

— Когда я сдавала обувь 
в ремонт, на приеме работа
ла очень грубая женщина, рез
кая. Ни за что ни про что на
кричала на меня. Сегодня со
всем другое дело — трудятся 
люди приветливые, вежливые.
объяснили толком все, 
мне было интересно.'

что

Мы установили их имена.
Больше всего жалоб посту

пает на Рансу Петровну Бы
зову, Благодарные, добрые 
отзывы посетители ателье ос
тавляют в адрес Александры 
Ивановны Прокопенко.

Как 
служба 
нужное 
здесь в

видно, диспетчерская 
— дело, безусловно, 
заказчику. Загвоздка 
том же, что и в слу-

стала 
всего 
время

начальником
месяц 

она
реестры, по

назад.
успела 

которым
сдает сапожникам
монтированную обувь i 
том получает готовую.

ателье
За это 

ввести 
мастер 

неотрс-
и по

эта
система практически исключа
ет потерю обуви.

Сокращены сроки выполне
ния некоторых работ, напри
мер. замена «молний» Сейчас

тем, чтобы вся 
отремонтирована 
информировать

обувь была
вовремя, и

клиентов по
телефону или лично в ателье 
о готовности, о видах услуг и
ценах на 
стороны, 
сроками,

них. Это. с одной 
будет контроль за 
с другой, позволит

быстро ответить на вопросы 
заказчиков и избавит послед
них от контакта с приемщика
ми. Иногда это, ой, как нужно. 
Треть посетителей ателье, оп-

чае с мастером ОТК. Бездейст
вует отдел кадров объедине
ния. А ведь сами же заинте
ресованы в том, чтобы подчи
ненная нм организация рабо
тала хорошо. Заинтересованы
il как руководители,
возможные 
ателье...

ДРУГОЙ 
рейла.

заказчики
и как 

этого

ПУНКТ нашего
Пункт другой, а

картина, в общем, та же са
мая. С небольшими вариация-

ми. Сначала с удовольствием 
отмечаешь, что здесь много 
плакатов, рассказывающих о 
видах услуг, которые выпол
няет ателье, рисунков, показы
вающих, какие есть варианты 
перетяжки обуви, и так далее. 
Особенно радует глаз и согре
вает душу один из плакатов:
«В нашей мастерской 
каз будет выполнен 
красиво, качественно», 
шаемся к первой же 
телыпще, спрашиваем,

ваш за- 
быстро, 

Обра- 
посетн- 
как, на

ёе взгляд, соответствует здесь 
слово делу.

Екатерина Васильевна Кар
пова, пенсионер, говорит:

— Срок исполнения моего 
заказа — 22 ноября. Я йрихо- 
жу сюда в четвертый раз. Не 
знаю, чем увенчается поход се
годня. Приемщица с моей кви
танцией скрылась в служеб
ном помещении минут пятна
дцать назад. Интересно, что 
она скажет?

Мы тоже стали ждать. Нам 
тоже интересно. Приемщица 
появилась. Сказала:

— Ожидайте. Сапоги ваши 
нашли. Сейчас доделают.

А вот стоящей в очереди 
следующей, Рае Поповой, Прес- 
совщнце, повезло. Ей тут же 
выдали сапожки, аккуратно и 
вовремя починенные. Значит, 
можно все-таки работать «бы-

дукция Камышловской коже
венной фабрики, кстати, не 
удовлетворяет никого из обув
щиков, но это уже совершенно 
другой разговор). Если бы ре
гулярно был транспорт (у це
ха 30 приемных пунктов — 
нужно вовремя собирать у них 
заказы). Если бы заказчики 
обращались заблаговременно, 
а не в последнюю минуту. Ес
ли бы... Но опять-таки ни 
одна из этих проблем тех, ко
му нужно починить ботинки 
или сапоги, не интересует.

просроченными квитанциями, 
не звони беспрестанно во вре
мя нашего пребывания в 
ателье люди, которые спраши
вали, нашлась ли их вещь, — 
впечатление осталось бы 
вполне хорошее. А пока... По
ка, к сожалению, даже, несмот
ря на все добрые начинания 
и стремления работников этих 
двух ателье,* высокой оценки 
за свой труд они не заслужи
ли. Потому, что (пусть даже 
редко) заставляют клиентов

стро, 
Этот

красиво, качественно»?
вопрос Нине Петровне 

ПобединскоЙ, начальнику це-
ха № 13.

— В
Только...

Этих

общем,

«ТОЛЬКО»
очень много. Если

возможно

набралось 
бы ритмич-

но снабжали материалами. И 
желательно, хорошими (про-

Нельзя сказать, что 
заботит работников 
Все они это понимают, 
делают. Например,

это не 
ателье. 
Многое 
весной.

когда было мало заказов и 
план оказался под угрозой 
срыва, приемщики ателье по-

приходить за вешыо по 
скольку раз; потому, что, 
быв о профессиональной 
ке. нет-нет, да и бросят

не-
за-

эти- 
рез-

шли по 
каждую 
брать" 
обувь и 
ку. Тут 
танцни.

квартирам, стучали в 
дверь, предлагали за- 

неремонтированную 
доставить ее в почин- 
же выписывали кви- 

Тем, у кого не ниходи-
лось в ту минуту денег, оформ-
ляли заказы в кредит. 

Прекрасное начинание. Ею
подхватили потом работники 
трех обувных мастерских, что 
находятся на улицах Техноло
гической, Мзмина-Сибпряка и 
Заводской. И. в Общем-то, от
нюдь нелишне было бы и мно
гим другим предприятиям сфе
ры обслуживания перенять 
этот опыт.

Сейчас в ателье выделен че
ловек, который следит за про
движением обуви от заказчи
ка к мастерам и обратно. Бла
годаря этому сократилось чис
ло потерь обуви, меньше стало 
задержек сроков выполнения 
ремонта.

кое слово своим заказчикам; 
потому, что за одну и ту же 
работу берут порой разную 
стоимость. И неважно, что эта 
разница всего две копейки..

Кто в этом виноват и что 
нужно сделать, чтобы нала
дить работу? На эти вопросы 
должны ответить нам все те, 
кто занят в этой системе: при
емщики, обувщики, руководи
тели ателье, работники объ
единения. Это их профессио
нальное дело. Мы же, в кото
рый раз, скажем: заказчик? 
не интересно знать, почему
кто, когда недоглядел, недора 
ботал, недодумал. Ему нужно, 
чтобы — «быстро, красиво, ка-
чественно».
ся добиться

Вот и 
этого

Члены

О.

расиво, ка- я 
постараем- а

рейдовой 
бригады:

А. ПЫТЬЕВА, 
А. КРАСАВИН. 
ЗАКОРЮКИНА.
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МЕЖДУНАРОДНЫЙ ОБЗОР

ОГЛЯДЫВАЯСЬ
Иране», а в государственном 
департаменте — «рабочую 
группу по Ирану».

В 
быть,

другое время, может 
вашингтонские анали-

ИМПЕРИАЛИЗМ БЕЗ МАСКИ цы на юге

ГОРОД «лишних людей»
Власти Неаполя объяви

ли набор на годичные курсы 
профессиональной подготов
ки. Администрация гаранти
ровала поступившим неболь
шую стипендию на время 
обучения, но заранее преду
предила, что не может взять 
на себя заботы о трудоуст
ройстве. Тем не менее, с ран
него утра к зданию муници
палитета пришли десятки ты
сяч юношей и девушек. Ког
да стало ясно, что всех при
нять не смогут, вспыхнули
беспорядки. Безработные

номическая 
районов. 1

Италии — эко
отсталость этих

Несмотря на это,
государственные ассигнова
ния на их развитие продол- 
,жают сокращаться. Только в

НА ГОД
Международный 1978 год 

был переменчив, капризен, 
как и погода в минувшие 12 
месяцев. Пожалуй, меньше, 
чем обычно, было солнеч
ных дней, чаще дули холод
ные ветры. Климат мировой
политики 
дународная 
ложнилась.

посуровел. Меж
обстановка ос- 
Но это единст-

венное, чего удалось добить
ся сторонникам возвраще
ния «холодной войны». Ее 
ледники не вернулись. Дре
во разрядки устояло под хо
лодными. порывистыми вет
рами, продолжает зеленеть 
и плодоносить.

Как все это преломилось 
в текущей мировой полити
ке?

В 
НАТО

Африке державам
с помощью прямой

интервенции удалось пока 
что подавить повстанческое 
движение в заирской провин
ции Шаба. Но надолго ли? 
Империалистические круги 
оказались бессильными вос-
препятствовать становле-
нию социалистической Эфио
пии. Покровителям расизма 
никак не удается поставить 
на колени борющиеся наро
ды Зимбабве и Намибии.

На Дальнем Востоке воз
никает после заключения 
договора «о мире и друж
бе» японо-китайский альянс 
под эгидой Вашингтона. 
Этот альянс рассматривается 
и как своеобразное дополне-
ние американо-японского
«пакта безопасности», и как
«дальневосточный фланг»
НАТО. Но замыслы эти раз
гаданы. они насторожили 
всю Юго-Восточную Азию, 
где формируется оппозиция 
опасным планам Вашингто
на. Токио и Пекина.

Под новый год Вашингтон 
и Пекин объявили об уста
новлении дипломатических 
отношений. Падкие до сеи-
сапий 
печати 
бытие

органы

1978-й
кону, чтобы он мог показы
вать их тем же миролюби
вым силам. И все же это не 
тот альянс, который, как го
ворится, водой не разольешь. 
Недаром один из сотрудни
ков Пентагона в ответ на

тики пошли бы и дальше — 
ведь заявил же председатель 
комитета начальников шта
бов США генерал Дэвид 
Джонс, что у Соединенных 
Штатов есть «широкие воз
можности» для вмешательст
ва в Иране. Однако разряд
ка уже создала преграды 
для подобных действий, и с 
этим приходится считаться,

молодые люди силой пыта
лись прорваться к столу ре
гистратора. Полиция с тру
дом восстановила порядок. 
Поздно ночью, когда запись 
была прекращена, в списках

Европы» называют местные 
журналисты Неаполь. Даже 
по официальным данным, 
число «лишних людей» в 
городе и прилегающих райо
нах перевалило за 200 ты
сяч человек, почти половина 
из них молодежь.

— Я родился в Неапо
ле, — говорит Марио Там
пьери. — После окончания 
школы уехал в Рим, учился 
там в университете. Думал, 
что, вернувшись с дипломом, 
найду работу, а оказалось, 
что привез никому не нуж
ную бумажку. Ни в Риме, 
ни в Милане, ни в Турине я

литанцев, обивающих поро
ги бюро по найму в надежде 
обрести свое первое рабочее 
место, насчитывается уже 45 
тысяч. Около 50 тысяч вы
нуждены довольствоваться 
случайными заработками. 
Инженеры, учителя, филоло-
ги работают 
почтальонами, 
рожами.

Аналогичное

дворниками, 
ночными сто-

положение

не нашел места 
ности. Теперь

по специаль- 
согласен на

1977 году, 
-«Эуропео»,

пишет журнал 
капиталовложе-

ния сократились на 35 про
центов. В результате на юге 
Италии закрываются про
мышленные предприятия, 
свертывается производство. 
По данным печати, уровень 
жизни населения в южных 
районах значительно ниже, 
чем в других, прежде всего 
северных, областях страны.

как
ским

и со сделанным Совет-
Союзом

предостережением
серьезным 

в адрес
вопрос, 
быть 
заявил:

перестал ли Китай 
противником США,

нет,
категорически

он не стал бы 
утверждать

это. Сходство интересов еще 
не означает их совпадения. 
Учитывая частые политиче
ские перепады в Китае, трез
вые аналитики на Западе 
призывают не переоценивать 
«общности интересов» н 
возможностей политического 
и тем более военного флирта 
с Китаем.

Что же касается афиши
руемых «сдвигов» на миро
вой арене, то на это можно 
ответить так: никакие новые 
«оси» не поколеблют нынеш
него соотношения сил в ми
ре. которое изменяется в 
пользу тех. кто идет в аван
гарде мира, демократии, про
гресса и социализма. «Учи
тывая все это, — пишет 
«Вашингтон пост», — Бе
лый дом должен быть скром
ным в оценке того, что про
изошло.

На Индокитайском полу
острове Пекин вкупе с Пном
пенем создали новый очаг 
напряженности у границ со
циалистического Вьетнама. 
Но вьетнамский народ не 
одинок, у него есть могучие

тех, кто не делает различий 
между своими корыстными 
нефтяными, стратегическими 
и прочими интересами и чу
жими внутренними делами.

Драматические события в 
Африке, Азии. Латинской 
Америке, к которым обраще
ны сейчас взоры мировой об
щественности, показывают: 
движение народов к свобо
де. демократии, прогрессу 
неодолимо. Многие ли пред
видели, что антиправитель
ственные волнения в Иране
приобретут 
характер, 
прочным 
шататься?

а 
режим

общенародный

Влиятельные

друзья и союзники.
ченный недавно

Заклю- 
в Москве

договор о дружбе и сотруд- 
СССР иничестве между

СРВ документировал это со 
всей наглядностью.

События 
развиваются 
рию тех, 
держит их

в мире вообще
не 

кто
под

по сцена- 
думает, что 

надежным
контролем. Хотя Сомоса и 
окопался в мощном Железо-

буржуазной бетонном укрытии, никто не 
— — — может поручиться, что став-славословят это со- 

как «историческое».
предрекают лаже некую «пе-

ленник Вашингтона избежит 
народного гнева. Никарагу-

регруппировку сил» на ми- анский диктаторский режим 
повой апене в пользу импе- давно бы уже перестал еу-
риялизма.

Но что. собственно, про
изошло? Легализовано то. 
чем США и КНР занимают
ся уже несколько лет. на
щупывая пути сближения и 
общие интересы прежде все
го в Азии и Африке, поддер
живая последние устои кото-

ществовать, не будь покро-
вительства 
емников 
оружия, 
жают тех, 
кровавого

Вашингтона, на- 
и американского
которым 

кто в 
террора

тельно нуждается
своих человеческих

казавшийся 
может за-

силы в
США, имеющие рычаги воз
действия и на правительст
во, сделали в 1978 году, ка
жется. все возможное, чтобы 
похоронить надежды на за
ключение второго советско- 
американского соглашения 
об ограничении стратегиче
ских наступательных воору
жений. Но дело продвигает
ся вперед, и в начале декаб
ря президент США Джеймс 
Картер заявил: «На сегод
няшний день я не вижу ни
каких препятствий к скоро
му заключению соглашения 
об ОСВ». Переговоры А. А, 
Громыко и С. Вэнса в Жене
ве в канун нового года под
твердили это.

Крупнейшим событием

оказалось...
человек.

«Столицей

более 30 тысяч
безработной

любую работу, но и ее най
ти не удается.

Пример Марио Тампьери 
типичен для молодых жите
лей Неаполя. Таких неапо-

сложилось н в других юж
ных провинциях Италии. 
Так, в Сицилии, по данным 
газеты «Мессаджеро». около 
100 тысяч юношей и деву
шек безуспешно пытаются 
устроиться на работу. Они 
не получают пособия по без 
работице, так как не явля
ются членами профессио
нальных союзов.

Главная причина столь 
высокого уровня безработ

На 
ся.

юге люди хуже питают- 
хуже обеспечены жиль-

ем. По данным Центрально
го института статистики, до
ходы жителей Юга в два ра
за ниже, чем итальянцев, 
проживающих на индуст
риальном Севере. В поисках 
заработка южане покидают 
родные места, направляясь в 
промышленные зоны Италии 
или за границу. Только за 
последние 20 лет, отмечают 
местные обозреватели, юж-

АВСТРАЛИЯ. Юноши и девушки страны активно выступают в защиту своих жиз
ненных интересов. Они требуют от правительства сократить высокие расходы на 
военные цели и использовать высвободившиеся средства для улучшения социально
го положения австралийского народа, решения проблемы занятости, особенно сре
ди молодежи, улучшения условий труда.

На снимке: молодежь Сиднея на демонстрации в защиту своих интересов.
Фотохроника ТАСС.

ЮЖНАЯ КОРЕЯ: СТРАНА-КАЗАРМА
«Страной кошмара» назвал 

Южную Корею побывавший 
там недавно итальянский жур
налист Альберто Салами, «Се-

ЗА «китайской стеной»

ниализма и 
же такие 
лийский. В 
ма Пекин 
сыграть на

расизма, а таК- 
режимы. как чи- 
угаре гегемоннз- 
готов. пожалуй, 
первых попах и

И 
же

в Иране мы

уничто- 
условиях 
действи- 

в защите 
прав.
видим ту

картину: американские

роль подручного «Мирового 
жандарма», заполучив в ка
честве платы за свои трупы 
оружие и современную тех
нологию с Запала. В Пекине 
самонадеянно рассчитывают, 
что сумеют дергать за хвост 
натовского тигра и натпавли- 
вать его на миролюбивые 
силы. Реакционные же кру
ги Запала рассчитывают от
точить зубы китайскому дра

танки. авиация, огнестрель
ное оружие пущены в ход 
против народа, жаждущего 
политических и социально- 
экономических реформ, эле
ментарного права быть хо
зяином в собственном до

1978 гопа стал майский ви
зит Л. И. Брежнева в Бонн. 
Переговоры с руководителя
ми ФРГ вновь показали, что 
на Западе есть силы, кото
рые готовы идти вместе с 
Востоком по пути, проло
женному общеевропейским 
совещанием в Хельсинки, 
готовы искать взаимоприем
лемые способы ослабления 
военного противостояния.

Огромный резонанс в Ев
ропе и во всем мире получи
ло ноябрьское совещание 
1978 года в Москве руково
дителей государств — участ
ников Варшавского Догово
ра. В московской деклара
ции сформулирована обшир
ная. детальная программа 
достижения эффективной 
международной безопасности,
реального 
Сердцевина

разоружения, 
этого плана —

ме. Но именно в этом праве
иранцам отказывают те, кто 
и сейчас шлет оружие для 
подавления народных вы
ступлений и публично одоб
ряет эти репрессии, кто соз
дал в Белом доме специаль
ный комитет при президенте 
«для изучения положения в

призыв приступить к пере
говорам о прекращении про
изводства ядерного оружия 
во всех его видах.

1978 год был нелегким в 
мировой политике. Но он не 
стал годом «ястребов», как 
рассчитывали противники ос
лабления международной на
пряженности. Его символом 
остался голубь мира, голубь 
разрядки.

Вл. КУЗНЕЦОВ.
Siinniinnnniinmnmnmnninnnnnnninnnnnnnininnmmnninnnini um

/л 
ма,

это гигантская казар- 
пишет он в миланском

журнале «Эпока».
ПОЛНОЧЬ 
дантский 
застает г

начинается
Ровно в 

комен-
I час. и все, кого он 
на улице, оказывают-

вынуждены объявить о ча
стичном выводе своих войск 
из Южной Кореи. Но вскоре 
выяснилось, что речь идет 
лишь о частичном выводе су
хопутных войск, который бу
дет компенсирован значи
тельным усилением ВМС, 
ВВС и дополнительными по
ставками современной воен-

ИДЕТ ВСЕСОЮЗНЫЙ СМОТР-КОНКУРС готов
ности СПОРТИВНЫХ СООРУЖЕНИЙ К ЗИМНЕМУ 
СЕЗОНУ

ЗНАКОМАЯ
КАРТИНА

Трудно найти в нашем 
уральском городе мальчишку, 
который ни разу не надевал 
коньки и не выходил на лед с 
клюшкой. Да, зимой хоккей 
для наших ребят — спорт но
мер один. И начинается он во 
дворах (на простейших кор
тах), в командах детских клу
бов, в турнирах на приз клуба 
«Золотая шайба».

«Золотая шайба» воспитала 
немало больших спортсменов, 
но все-таки главная ее зада
ча — организация досуга дет
воры. А для этого нужно соз
дать юным хоккеистам хотя бы 
элементарные условия для 
занятий любимым видом спор
та по месту жительства. Об 
этом должны были позабо
титься шефы из цеховых кол
лективов Уральского алюми
ниевого завода. К этому же их 
обязывают ежегодные прика
зы диоечтора завода о соору
жении в подшефных микро
районах детских спортивных 
площадок, мини-стадионов 
весь вопрос в том, как выпол
няются приказы?

В прошлом году например 
распоряжение руководства 
было выполнено на две три 
недели позже намеченного 
срока и то не везде. А вот 
какую каотиму мы увил«пи ₽ 
наших подшефных микрорайо

нах во время нынешнего рей
да. Сиротливые деревянные 
«коробки» стоят в кварталах, 
где расположены клубы име
ни Ю. А. Гагарина и «Ровес
ник», над которыми шефст
вуют электролизники и комсо
мольцы заводоуправления 
вместе с отделом техническо
го контроля. Особенно удру
чает вид хоккейного корта 
«Ровесник»: бортики зияют 
дырами, площадка неровная, 
ворота перекошены. Года два 
назад комсомольцы заводоуп
равления, вроде бы, решили 
навести здесь порядок, даже 
провели субботник, но с тех 
пор больше не появлялись. И 
никого, кроме тренера-обще- 
ственмика, состояние корта не 
интересует. Ребята же из 
команды «Гагаринец» хоккей
ной площадке, «подаренной» 
им шефами, предпочитают ку
да более лучший корт... в со
седнем квартале.

Глиноземщики — шефы дет
ского клуба «Огонек» не наш 
ли подходящего места для 
спортивной площадки в своем 
квартале и поставили корт у 
Дворца спорта. Это далеко, и 
поэтому неудобно для ре
бят. И, естественно, они туда 
че приходят. Да и не готов 
этот корт принять юных ХОК 
кеистов. Почти то же можно

ные районы покинуло около 
3 миллионов человек.

Почти 30 лет в органах 
власти южных городов Ита
лии бесконтрольно хозяйни
чали представители консер
вативной Христианско-демо
кратической партии. Их по
литика привела к ухудше
нию положения трудящихся, 
оттолкнула от ХДП многих 
избирателей. В последние 
годы в ряде городов Юга, в 
том числе в Неаполе, созда
ются левые джунты (мест
ные органы управления) с 
участием коммунистов. Они 
много делают для оздоров
ления городского хозяйства,
ведут I 
Однако,

борьбу с коррупцией.
как

грессивная 
проблемы, 
наследство»

считает про
общественность,

оставленные «в
демократами,

христианскими 
настолько

сложны, что решить их мож
но только при содействии и 
материальной помощи прави
тельства страны.

А. ГОЛЯЕВ.
(ТАСС).

ОПАСНАЯ
Объявленное в Вашингтоне 

и Пекине установление полных 
дипломатических отношений 
между США и Китаем вызва
ло во многих странах насто
роженную реакцию. Как отме-
чает польская 
ник людовы», 
откладывали 
знании КНР

газета «Дзен- 
«США 29 лет

решение о при- 
и приняли его

лишь тогда, когда маоистские 
власти назвали своими главны-
ми врагами 
страны».

И совсем

социалистические

не случайно, что
сразу же после того, как в Пе
кине и Вашингтоне было объ
явлено о нормализации отно
шений между двумя странами,
высокопоставленные 
ские представители 
толковать этот акт 
ветском духе. Так, 
лидер Хуа Гофэн : 
пресс-конференции,

китай-
< начали 

в антисо- 
пекинский 
заявил на

для 
нах

новлэние 
«явится

отношений
что уста- 
i с США

вкладом в антигеге-
монистскую борьбу».

Хорошо известно, что озна
чает этот обычный лексикон 
китайских руководителей.

Стремление Пекине зару
читься поддержкой Запада в 
осуществлении своих велико-

КАРТА
закупок оружия • стра- 
НАТО. Такие перспективы

вызывают серьезные опасения 
в Индии».

Те, кто стремится сейчас ра
зыграть «китайскую карту», 
пытаются оправдать в глазах 
общественности предполагае
мые поставки современного 
оружия Китаю рассуждениями 
о том, что оно будто бы носит 
«оборонительный характер». 
Для соседей Китая подобные 
утверждения звучат неубеди
тельно, ибо они прекрасно по
нимают, что любое оружие в 
руках китайских милитаристов 
будет служить целям осуще
ствления их великодержавных 
планов.

Козыряя антисоветской кар-
той, пекинские 
рассчитывают на
Западе найдутся 
рые помогут им

гегемон исты 
то, что на 
силы, кото- 
перевоору-

житься и повысить свой насту
пательный потенциал. Но тем, 
кто надеется на то, что все 
это будет применено против 
кого-то другого, следовало бы 
помнить уроки истории и пе
чальный опыт своих предшвет-

ся за тюремной решеткой. И 
так каждый день».

По многочисленным свиде
тельствам других журнали
стов, в Южной Корее грубо 
попираются самые элементар
ные гражданские права и сво
боды. Это делается с помо
щью закона О чрезвычайном 
положении и целого свода 
других законов. В соответст
вии с ними в стране запреще
ны профсоюзы и забастовки. 
При малейшем подозрении в 
сочувствии коммунистам лю
дей бросают в тюрьмы. Всем, 
кто осмеливается выступить 
против антинародного режима 
Пак Чжон Хи, грозит немед
ленная расправа. Тем не ме
нее, движение против ненави
стной диктатуры ширится и 
набирает силы. Только аме
риканские штыки позволяют 
диктатору удерживаться у 
власти.

Как известно, под давлени
ем мировой общественности 
и в связи с требованиями 
внутри страны сократить рас
ходы на содержание амери
канских войск за рубежом в 
начале 1977 года США были

ной 
да

техники. Летом 1978 го-
палата

американского
предстааителей 

конгресса
одобрила законопроект о пе
редаче Сеулу очередной пар
тии оружия на сумму 800 
миллионов долларов.

В связи с этим политические
наблюдатели высказывают
мнение, что даже в том слу-
чае, если 
ся создать 
ния этой

Вашингтону удаст- 
иллюзию выполне-
программы,

американской политики в
суть 
от

ношении Корейского полуост
рова и поддержки диктатор
ского режима в Сеуле не из
менится. По оценкам журнала
«Фар истери экономик 
вью», военная помощь 
диктатору в ближайшие 
составит 1,9 миллиарда 
ларов.

Дальнейшее

ре
США
годы 
дол-

вооружение
сеульского режима, милита
ризация Южной Кореи ведут 
к нагнетанию напряженности 
на Корейском полуострове, 
создают угрозу делу мира на 
Дальнем Востоке. И все это 
делается вопреки воле насе
ления как Севера, так и Юга 
Кореи. Яркой демонстрацией

растущего недовольства насе
ления Южной Кореи1 режи
мом подавления свобод и 
нещадной эксплуатации тру
дящихся явились состоявшие
ся 12 декабря выборы в на
циональное собрание.

Как сообщали информаци
онные агентства, для их про
ведения были мобилизованы 
охранка, армия и применены 
все возможные средства запу
гивания: шантаж, подкуп, уг
розы. Около ста кандидатов 
оппозиции были преданы су
ду или арестованы. И, несмот
ря на это, из 19,5 миллиона из
бирателей за правящую в 
Стране демократическую рес
публиканскую партию дикта
тора подали голоса лишь око
ло 4,5 миллионе. Более трех 
четвертей имеющих право 
голоса проголосовали за оп
позицию или вообще не яви
лись к урнам.

И тем не менее, диктатор 
и его партия остан/тся у вла
сти, поскольку Пак Чжон Хи 
еще в 1972 году обеспечил се
бе право самолично назначать 
треть состава национального 
собрания из числа наиболее 
преданных ему людей. Та
кова «демократия» по-сеуль
ски.

Но затеянный Пак Чжон Хи 
фарс с «выборами» сработал 
по принципу бумеранга. Ведь 
по сути дела южнокорейский 
народ высказался на них про
тив режима. Р. ГЛАДКИХ,

корр. ТАСС.
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сказать и о новом корте, кото
рый соорудили для учащихся 
второй школы и ребят клуба 
«Дружба» железнодорожники.

Одними из первых выходи
ли в прошлые годы на лед 
хоккеисты клуба имени Степы 
Лямина. Нынче же их шефы 
из центральной опытно-иссле
довательской лаборатории, 
электроцеха и цеха теплово
доснабжения взялись за дело 
последними, но практически 
так до конца его и не довели.

Во дворе школы № 17 над 
сооружением «коробки» тру
дились пионеры под руковод
ством преподавателя уроков 
труда В. А. Обухова.

— Шефы из электротерми
ческого цеха и цеха кальци
нации привезли нам доски, — 
рассказывает он. — А корт 
мы строим сами на базе шко
лы. Детский же клуб «Факел» 
не имеет к этому делу никако
го отношения.

А между тем, во дворе шко
лы № 17 можно было бы соз
дать отличный спортивный 
комплекс. Построить стацио
нарный хоккейный корт, на ко
тором летом можно прово
дить соревнования по мини- 
футболу. Есть здесь и непло
хое электрическое освещение, 
помещение для раздевалки, 
лыжной базы. Вот бы и объ
единить усилия школы, дет
ского клуба, шефов и взяться 
за осуществление этих воз
можностей.

По сравнению с другими в 
лучшем положении находятся 
ребята из детского клуба 
«Якорек», подшефные литей- 
но - механического, ремонт- 
мо - строительного и элект
родного цехов. Их корт един
ственный, на котором можно 
проводить элементарные тре- 
«ировки. Но и здесь требуете« 
нарастить лед, провести осве
щение.
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державных, гегемонистских
планов вызывает законную
тревогу у многих стран, 
бенно соседей Китая. «За
следнее время, пишет

осо- 
по- 
ин-

лийская газета «Пэтриот», — 
Китай усилил давление на мо
лодые государства. Объектом 
его враждебной деятельности 
стал социалистический Вьет
нам, еще не успевший опра
виться от ущерба, нанесенного 
ему вооруженной интервен
цией США. Свои связи с США 
Пекин также стремится ис
пользовать для осуществления 
гегемонистских планов в Азии,

венников, которые 
лишним лет тому 
мечтали натравить

сорок с 
назад тоже 

вооружав-
шуюся Германию на Советский 
Союз. Как известно, это кон
чилось тем, что они сами ста
ли первыми жертвами агрессо
ра, а мир поплатился за раз
вязанную таким образом вой
ну 50 миллионами человече
ских жизней.

Народы мира хорошо пом
нят об этом и поэтому бди
тельно следят за маневрами
пекинских гегемонистов и i 
покровителей.

Г. ШИШКИН, 
корр. ТАСС.

«КОРИЧНЕВЫЕ» НАГЛЕЮТ
Пользуясь попустительст

вом властей, западногерман
ские неонацисты активизиру
ют свои провокационные 
действия. Под охраной поли
ции они проводят свои сбо
рища. малюют на стенах 
зданий знаки свастики и 
эсэсовские эмблемы, публич
но распевают нацистские 
песни.

Только в городах земли 
Северный Рейн-Вестфалия 
за последнее время были за
регистрированы 144 вылаз
ки «коричневых».

Об опасном характере дея
тельности неонацистов, под
держивающих тесные контак
ты с другими праворадикаль
ными организациями, свиде-

их

тельствует секретный отчет 
полиции, о котором стало из
вестно в печати. Как явству
ет из этого документа, за 
последние полтора года по
лиция обнаружила в различ
ных городах 18 тайников с 
оружием, принадлежавшим
нсонацистам, автомата-
ми, боеприпасами, самодель
ными бомбами, взрывчаткой.

Демократические силы
ФРГ выступают с решитель
ным требованием обуздать
«коричневых», запретить
деятельность неонацистской 
НДП, распустить все союзы 
бывших эсэсовцев.

Е. БАШМАЧНИКОВ, 
корр. ТАСС.
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Итак, подведем итоги, Ни 
один шефский цеховой кол
лектив со своими задачами к 
положенному сроку не спра
вился. Думается, этот факт 
станет предметом серьезного 
разговора в комсомольских 
организациях завода. Лишь 
благодаря работникам завод
ского стадиона во главе с 
Ю. А. Поповым, которые бук
вально с утра до вечера зали
вали лед на большом поле и 
хоккейном корте, а намечен
ные сроки состоялся завод
ской турнир на призы «Золо
той шайбы».

И еще одно. Начались зим
ние школьные каникулы, еще 
больше возросло значение 
организации активного отдыха 
ребят. А какие же зимние ка
никулы без спортивных сос
тязаний? И если шефы не 
смогли уложиться в сроки, 
нужно наверстывать упущен
ное сейчас. Впереди еще три 
зимних месяца.

Рейдовая бригада:
А. КОРАБЛЕВ, заместитель 
секретаря заводского ко

митета комсомола, Ю. ИСА
КОВ, член заводского шта
ба «КП», В. БУСАРОВ, тре
нер-общественник коман
ды «Ровесник». В.’ КА
ЛАШНИКОВ, корреспон
дент газеты «За уральский 
алюминий».
Каменск-Уральский.

В Осло на знаменитом кат
ке «Бишлет» завершился 
традиционный международ
ный турнир конькобежцев. В 
нем принимали участие, кро
ме хозяев льда, скороходы 
СССР. Голландии. Швеции, 
Финляндии и Италии. В со
ставе сборной команды на
шей страны выступал сверд
ловчанин Анатолий Меден- 
ников.

Спринтеры в течение двух 
дней дважды померились си
лами на дистанциях 500 и 
1000 метров. Анатолию на 
льду «Бишлета» не удалось 
попасть в тройку конько
бежцев, показавших лучшие 
результаты. По сумме сприн
терского многоборья у Ме- 
денникова четвертый резуль
тат. Свердловчанин пропу
стил вперед себя С. Хлебни
кова из Сортавалы, норвеж
ца. вице-чемпиона мира 
Ф. Рённинга и рекордсмена 
мира, ленинградца Е. Кули
кова.

И если успех призеров со
ревнований Ф. Рённинга и 
Е. Куликова в общем-то ни
кого не удивил, то выступле
ние дебютанта сборной 
СССР С. Хлебникова прият
но обрадовало тренеров на
шей сборной. 23-летний ар
меец дважды выиграл забе
ги на километровые дистан
ции и дважды был вторым 
после Куликова и в корот
ком спринте.

ДЕД МОРОЗ НА
Крепкий мороз и сильный 

порывистый ветер не смогли 
нарушить традицию: десятые 
новогодние соревнования по 
прыжкам на лыжах с трампли
на при электрическом освеще
нии на приз газеты «Вечерний 
Свердловск» все-таки состоя
лись.

Судейская коллегия, кото
рую возглавлял один из ини
циаторов вечерних прыжков 
на приз свердловской город
ской газеты судья всесоюзной 
категории С. И. Неволин, ре
шила предоставить возмож
ность выступить только опыт
ным, прошедшим горнило круп
ных соревнований, «летающим 
лыжникам». Таких смельчаков 
набралось около тридцати.

ТРАМПЛИНЕ
Среди них — чемпион IV зим
ней Спартакиады народов 
СССР и победитель первенства 
страны Виктор Пирожков, его 
брат Михаил (кстати, оба они 
ранее выигрывали на вечер
нем трамплине главные призы 
редакции), чемпион IV зимней 
среди юниоров Вячеслав Куз
нецов, призер этих соревнова
ний Евгений Гуртовой, кото
рые являются сейчас кандида
тами в молодежную сборную 
СССР.

Вечернее небо над Уктуеом 
озарили огни фейерверка. На 
трамплине появился Дед Mo 
роз (в этой роли почти бес
сменно выступает заведующий 
кафедрой института народного 
хозяйства Г- М. Кузнецов).

Поздравив собравшихся с но
вым 1979 годом, он вместе со 
Снегурочкой- скатился с горы 
приземления.

И вот начались вечерние по
леты с Большого Уктусского 
трамплина. Герои прошедшей 
в марте прошлого года Спар
такиады порадовали в этот 
вечер болельщиков дальними 
прыжками. Особенно преуспел 
Е. Гуртовой. В одной из по
пыток он улетел на 85 метров, 
став абсолютным победителем 
X традиционных соревнований 
при электрическом освещении 
на приз «Вечернего Свердлов
ска». Свердловский юниор иа 
два метра опередил Михаила 
Пирожкова, который был луч
шим в состязаниях мужчин В 
тройке призеров также В Куз
нецов и В. Пирожков.

А. УРАЛЬСКИЙ.

ф СПОРТИВНОЕ ОРИЕНТИРОВАНИЕ

ВПЕРЕДИ
Соревнования по ориентиро

ванию, посвященные памяти 
В. Базилевича, состоялись в 
Нижнем Тагиле. Нынешний 
старт, девятый по счету, ока
зался самым массовым и са
мым представительным за все 
годы. Среди 4Ö0 участников 28 
мастеров и 130 кандидатов в 
мастера спорта. Несколько 
спортсменов носят звание чем
пионов Советского Союза, по
бедителей и призеров круп
ных всесоюзных соревнова
ний.

В первый день соревнова 
ний разыгрывалось лично
командное первенство на мар
кированной трассе. По первой 
группе на 16-километровой ди
станции с 12 контрольными

«КЕДР»
пунктами победу одержал 
прошлогодний обладатель при
за, студент Нижнетагильского 
пединститута мастер спорта 
С. Новожилов.

Среди женщин на 10-кило
метровой дистанции с 10 конт
рольными пунктами первое 
место заняла студентка этого 
же института О. Миронова, 
опередив мастера спорта К. Ра- 
скостову (СТТУ) и Г. Гунько 
(«Румб», Камеиск-Упальский)

Интересная борьба развер
нулась во второй День еррев- 
нований когда участники вы
шли на старт эстафетного ори
ентирования. С первого этапа у 
мужчин лидерство захватила 
команда Коми АССР, по перед 
самым финишем ее постигла

неудача — последний участник 
получил 7 штрафных кругов— 
и в итоге у команды лишь 
седьмое место. Л победы здесь 
добилась очень ровная и силь
ная команда спортклуба 
«Кедр». В составе мастеров 
спорта В. Кривых, А Сороки
на и Ю. Безымянного Немно
го уступили им будущие педа- 
юги из Нижнего Тагила, тое- 
гьими стали спартаковцы из 
Сыктывкара.

У женщин победу в эстафе
те одержала команда СТТУ. 
Второе место заняли спорт
сменки из Нижнетагильского 
пединститута, третье — сбор
ная УПИ.

Малый приз, как и в прош
лом году, завоевала сборная 
школьников из поселка Теплая 
Гора.

А. БОРГУЛЬ, 
судья соревнований.
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К 100-ЛЕТИЮ СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ П. П. БАЖОВА
Василий Васильевич Вопилов — насменовец двадцатых годов — часто встречался с Па 

лом Петровичем Бажовым, учился у него жизни и журналистскому мастерству. Ныне он ■

живыми пять человек, сочув- нятия. Потом еще долго
ствующих Советской власти, вспоминали добрым словом
до этого

персональный пенсионер.
Сегодня Василий Васильевич

их зверски пытали.

об уральском мастере
делится с молодыми читателями своими воспоминаниями Павел Петрович много

слова, своем мудром наставнике. слышал о зверствах кулаче-

С ПАВЛОМ ПЕТРОВИ
ЧЕМ БАЖОВЫМ я

познакомился 
В то время

в 1922 году, 
он не был

еще известным писателем и 
не были напечатаны его чу
десные сказы, «рассказан
ные» дедушкой Слышко на

НЕЗАБЫВАЕМОЕ

крестьяне Павла Петровича, 
который помог им возобно
вить школьные занятия. Они 
тогда еще не знали, что Па
вел Петрович в прошлом был 
учителем, а в будущем ста
нет известным уральским пи
сателем.

Наша дружба

Думной горе в поселке По-
левском.

Свел нас 
чай. В моем 
во-Златоуст 
ноуфимского

печальный слу-
родном селе Нэ- 
(бывшего Крас- 

уезда) в сту-
деную зимнюю полночь 
вспыхнул пожар — загоре
лась сельская школа. Удари
ли в церковный колокол, со 
всех сторон села и окольных 
деревень бежали встрево
женные люди с ведрами и ло
патами, на санях везли кад
ки с водой. Первыми к ме
сту пожара прибежали ком
сомольцы. Они боролись с 
огнем, не щадя своей жизни, 
кидали лопатами снег в бу
шующее пламя. При туше
нии огня сильные ожоги по-
лучили комсомольцы Паша
Русинов, Володя Гостевских, 
Вася Галкин и молодая учи
тельница-комсомолка Татья

Я на Вятченникова. А пожар

все разрастался и грозил пе
рекинуться на соседние до
ма. Протекающая вблизи 
школы маленькая речка Ко- 
шайка была покрыта ледя
ным панцирем...

Кулаки злорадствовали:
— Божью силу не остано

вите!
Школа сгорела. Потом вы

яснилось. что ее подожгли 
кулаки. Они мстили Совет
ской власти за то. что ме
стный Совет настойчиво про
водил в жизнь ленинский 
Декрет о замене продраз
верстки продналогом. По но
вому Декрету при исчисле
нии налога учитывались не 
только посевные площади, 
но и скот, сельхозмашины, 
сенокосные угодья. Кулакам 
это было невыгодно.

О пожаре в селе я написал 
заметку в областную «Кре
стьянскую газету», и в ней 
указал фамилии поджигате
лей. Заметку в газете не на-

печатали, а для уточнения 
причины пожара командиро
вали в наше село сотрудника 
редакции, им был Павел Пет
рович Бажов.

В сельсовете решили при-
ехавшего гостя поместить У
зажиточного крестьянина «на
хорошие хлеба», 
наотрез отказался 
предложения, а

но Бажов
от
по

просьбе остановился в

этого 
моей

на
шем доме, не пренебрегая 
ржаным хлебом и картошкой. 
Я тогда был секретарем ком
сомольской ячейки. Наша 
семья жила бедно, изба вет
хая, а на дворе стояли силь
ные морозы. Павел Петрович 
устроился на полатях, а мы 
с матерью па печи. Перед 
сном разговорились, мать по
ведала гостю:

— Здешние кулаки — 
лютые зв‘ери, спалить школу 
им ничего не стоило. В 1918 
году они закопали в землю

МУЗЫКАЛЬНАЯ 

СТУДИЯ

«Просим чаще публиковать 
ных музыкальных ансамблях. Это

ства на Урале, но такое труд
но было даже представить.

На другой день утром по 
совету Павла Петровича мы 
созвали комсомольское со
брание. На нем Павел Петро
вич говорил тихим голосом.
но очень убедительно: 
— Не горюйте, ребята. ку-
лакам не повернуть колеса 
истории вспять, будет у вас 
новая школа

Сельский сход по ходатай
ству комсомольской ячейки 
решил временно разместить 
школу в просторном попов-
ском доме, а попа 
семьей переселить 
помещение.

Комсомольцы

вместе с 
в другое

взялись 
доски.

за дело, i 
сколачивали

энергично 
собирали

парты.
столы. Работами руководил 
корреспондент Бажов, прояв
ляя при этом удивительную 
смекалку. Весь школьный 
инвентарь был готов за три 
дня, и в школе начались за-

подробные материалы о наиболее интересных зарубеж- 
помогло бы энтузиастам дискотек.

Г. Ковальская и Г. Халиулина, Новая Ляля».

В «Музыкальной студии» был 
ансамбле «Рол и иг Стоунз». Подобные сведения

напечатан очень интересный материал об английском
о зарубежных исполнителях очень нуж-

ны нам, молодым. Ведь подчас мы увлекаемся ритмами какого-нибудь диска, даже не зиая, 
что это за ансамбль, чем он живет и чем «дышит». Татьяна К. Свердловск».

ЧТОБЫ ПРАВИЛЬНО ОЦЕНИТЬ
(Заметки о восприятии бит-му зыки)

Значительную часть 
«Музыкальной студии»

почты 
состав-

жественный и философский

Петровичем 
до конца его

Павлом
продолжалась 
жизни. Одно

время мы с ним работали 
рядом в Свердловске, в зда-
ции 
Он 
сем

по улице Вайнера, 1 2.
заведовал отделом пи-
областной «Крестьян-

ской газеты», а я работал в 
редакции «На смену!», заве
довал юнкоровским отделом. 
Мы ежедневно втречались, 
обменивались опытом рабо
ты. Павел Петрович совето
вал мне внимательно отно
ситься к письмам юнкоров, и 
я старался хорошо выпол
нять его советы.

Когда началась Великая 
Отечественная война, Павел 
Петрович, провожая меня на 
фронт, говорил:

— Не будь трусом, не по
срами чести уральского жур
налиста.

Я ни на одну минуту не 
забывал этот наказ. В 1943 
году под Харьковом я был 
тяжело ранен и контужен,

долгое время находился в 
госпиталях в Воронеже, Ста
линграде... А долечивал ра
пы в свердловском эвакогос
питале, расположенном то
гда в здании университета 
имени Горького по улице 
Куйбышева.

Здесь, в госпитале, меня 
навестил Павел Петрович. 
Наша встреча была трога
тельной. вскоре он стал час
тым гостем госпиталя. Часа
ми беседовал с ранеными, 
читал свои произведения. 
Бойцы с большим вниманием 
слушали его сказы. Павел 
Петрович приходил к нам 
каждую неделю, и его уже с 
нетерпением все ждали. Уго-
щали 
трубку 
всегда

табачком, он курил 
и. раскуривая ее, 

выходил из палаты.
Рапеные разрешали ему ку
рить в палате, но он неиз
менно отвечал:

Нельзя нарушать
инскую дисциплину...

Много с тех пор 
и дней, и месяцев, и
память как 
воспоминание

самое

во-

прошло 
лет. А 

дорогое
хранит мель-

чайшие подробности тех 
встреч с Павлом Петровичем, 
его мудрых уроков — слов
но это было вчера.

В. ВОПИЛОВ.

КИНО-

АФИША-79

не сыграл молодой актер Ан
дрей Ростоцкий.

Образы 
мандарма

легендарного ко
Тухачевского и

СТРАНИЦА

Первую страницу киноафи
ши нового года открывает 
фильм по книге кинодраматур
га Евгения Габриловича «Че
тыре четверти» — «Объяснение 
в любви» («Ленфильм», поста
новка И. Авербаха, сценарий 
П. Финна). Человек и время—■

большевика В а рей киса в цент
ре новой ленты Литовской ки
ностудии «Пыль под солнцем».

«Тачанка с юга» (студия им.
А. Довженко) рассказывает
о смелой операции
сумевших ввести

тема фильма, 
журналист по 
пок, не очень 
ный к жизни.

Его герой — 
имени Филип- 

приеПособлен-

Аркадьева своих

чекистов, 
в банду 

людей и с

не
ренный в себе, но

всегда уве- 
умеющий

остро видеть и понимать 
ружающее.

Все, что делает, о чем 
шет, он посвящает люби

ок-

Пи - 
мой

их помощью покончить с бан
дитами. Режиссер картины — 
Евгений Шерстобитов.

«Человек, которому везло» 
(«Ленфильм»). В титрах этого 
фильма мы читаем имя на
шего земляка, ныне извест
ного режиссера Глеба Пан
филова, который вместе с по-

ляют письма поклонников би
товой /. узыки. Это просьбы 
рассказать о популярных за
рубежных ансамблях, отклики 
на опубликованные материалы 
о любимых исполнителях.

Два письма, приведенные 
выше, характерны для нашей 
почты последнего времени. В 
них отражено стремление по
лучать объемную, аналитиче
скую информацию о популяр
ных певцах и ансамблях.

В дальнейшем мы продол
жим публикацию материалов 
о коллективах и солистах, ко
торые особенно часто упоми-

смысл.
Для того, чтобы разобрать

ся в таком многоликом явле
нии, как битовая музыка, нуж
но стремиться как можно ши
ре усвоить музыкальную куль
туру в целом, включающую в 
себя все ценности, создан
ные музыкой — и народной, и

даже целый оркестр... «Битлз» 
установил своего рода миро
вой стандарт качества — тот 
уровень жанра, на который 
неизбежно обязаны были рав-

гипноз своей монотонностью».
Восприятие человеком му

зыки основано на вероятном

классической, 
В битовой

современной.

няться его 
последователи 
всех странах.

Любопытно, 
музыковеды 
мелодизма

многочисленные 
и соперники во

предвосхищении 
дии, так и ритма, 
ритм предугадать

как мело-
При этом 

значительно
легче — в силу универсальной, 
повседневной природы ритма

музыке
без труда обнаружить 
ствования из давних
кальных традиций. Она — 
кий симбиоз, возникший

можно 
заим- 
музы-

не- 
из

слияния нескольких различ-

«Битлз» восходят к 
Шуберта и Шумана.

что некоторые 
считают: истоки 

композиций

видимо, уместно

песням
(Здесь, 

отметить,

в окружающем 
Именно поэтому 
битовой музыки 
приятия классики.

нас мире, 
восприятие 

проще вос-
где «пред-

что, едва ли не по единодуш
ному мнению специалистов,

восхитить» надо еще и мело
дию, и множество других ком
понентов.

со времени Леннона Мак-
Сближение

наются в письмах, 
мы хотели бы 
проблему, которой 
наша читательница 
ловчанка Татьяна К.

А сегодня 
затронуть 
коснулась 
— сверд- 
Эта проб-

ных, ранее 
касавшихся

почти не сопри- 
ветвей мировой

музыки. Как писал извест
ный композитор и исполнитель 
А. Градский: «Бит разнообра-

лема волнует едва ли не всех 
наших корреспондентов, увле-
ченных
Как

битовой музыкой.

зен, как окружающая 
жизнь. Он впитал в себя 
падноафриканские ритмы 
мелодичность народных

нас 
за- 

и 
пе-

картни, бурно расточавших в 
пору расцвета «Битлз» ори
гинальные музыкальные идеи, 
бит не выдвинул других ком
позиторов, сравнимых с ними 
по оригинальности и силе та
ланта).

Давайте попробуем посмот-

многих талантливых
творчестве 

коллекти-

отличить действительно
смелый эксперимент, художе
ственную находку от нагро
мождения случайных звуко
вых эффектов, банальных ре
шений? Категоричность сужде
ний в ряде писем, превосход
ные степени в оценке посред
ственных западных ансамблей 
свидетельствуют о том, что, к 
сожалению, многие наши чи
татели пока этого не умеют.

О битовой музыке сегодня 
уже не говорят как о капризе 
моды. Она прочно вошла в 
повседневную жизнь многих 
людей. Тем важнее каждому 
ее поклоннику, каждому слу
шателю попытаться проду-

сен, сдержанность английских 
баллад и причудливость мело
дий Индии, изысканность му
зыкальной классики Европы и 
грубоватость джаза». В не
ожиданных, часто контрастных 
сочетаниях множества разно
родных, на первый взгляд не
совместимых элементов — 
своеобразие битовой музыки.

Подлинную революцию в 
рок-музыке, по мнению музы
коведа Л. Переверзева, со
вершил ансамбль «Битлз», ут
вердив в ней принцип коллек-

реть на бит в сравнении 
классической музыкой.

В классической музыке все 
компоненты выразительных 
средств — ритм, динамика 
(громкость звука), темп, ре
гистр, тембр, мелодия, лад и 
гармония — образуют непре
рывное единство, воздейст
вуя на человека всей своей
совокупностью. Особенность 
битовой музыки в том, что в

мать, 
себя

понять, выработать для
критерии

Ведь подлинное
ее оценки, 
приобщение

к прекрасному доступно лишь 
людям, которые стремятся со-

тивного творчества, 
организацию пьес i 
долгоиграющего 
ставшего с тех пор 
цей» художественной 
ции каждой группы, 
ный состав ансамбля 
поющих гитаристов и

сюитную 
в рамках 
альбома, 
«едини- 

I продук- 
и типич- 

I из трех 
барабан-

знательно изучить то или иное

щика, вокруг которых могли 
располагаться индийский си-

ней приобрели особенное, ве
дущее значение динамика и 
ритм.

«Традиционная песня стро
ится из тридцати двух так
тов, — пишет американский 
журналист Д. Ларнер, — рок 
упрямо повторяет один и тот 
же рефрен из 8—12 тактов... 
Ритм непререкаемый, всевла
стный, как стук пневматиче
ского молотка... За ходом раз
вития джазового произведения

тар.
надо следить. Рок, напротив,

вов рока с классикой приводит 
к тому, что их музыка уходит 
от примитивных трехаккорд
ных схем, монотонных повто
ров и нечленораздельных вы
криков. Современная битовая 
музыка нередко соприкасает
ся с утонченным исполнитель
ством и композиторским твор
чеством.

И все же, по мнению спе
циалистов. общий уровень 
рядовой рок _ продукции от
личается низким художествен
ным качеством. Слишком ча
сто традиции, питающие эту 
музыку, становятся объектом 
гомбой коммерческой эксплуа
тации и зачастую рассматои- 
ваются просто как склад по- 
луфабоикатов. быстро обесце
нивающихся из-за частого и 
бездомного употоебпения.

Чтобы быть не пассивным 
потребителем, нужно обла
дать высокой художественной 
эрудицией, умением слушать 
и понимать. Обогащение опы
та восприятия повышает спо
собность коитического сужде
ния — требовательность к ху
дожественному уровню, помо
гает открывать в лучших про
изведениях битовой музыки 
то, что роднит все видь» на-

«Гренада моя...» тан называется спектакль-песня по
мотивам произведений М. Светлова, поставленный в учебном 
театре Государственного института театрального искусства 
имени А. В. Луначарского. В спектакле участвуют студенты 
2 и 3 курсов — будущие режиссеры эстрады и массовых пред
ставлений. Художественный руководитель — народный артист 
РСФСР, профессор И. Г. Шароев.

На снимке: сцена из спектакля.

(Фотохроника ТАСС).

поиск 
КРАЕВЕДА

«Каменским рабочим,
шечных 
тем, кто 
славил, 
тябрь в 
пушку 
вил».

Текст

дел мастерам 
Россию навеки 
пятидесятый

пу-
про- 
Ок-

память и честь эту 
как символ поста-

отлит на пьедеста-

Lявление искусства, его худо- син^езатоо Ги'ппо . пРитупля.ет внимание, его не- стоящей культуры
худо синтезатор, виолончель или отвязный ритм повеогает в В. ПЕТРОВ. g

ле чугунной пушки, установ
ленной на возвышенности у 
запруженной реки Каменки 
около впадения ее в Исеть, 
в честь первенца уральской

ВЕЧЕР
НОВИНКИ

Поэтическая
ДОБРЫЙ ДЕНЬ.Л  ̂
УРАЛЬЦЫ f Приятные

мозаика
Под таким названием во 

Дворце культуры Верх-Исет- 
ского металлургического заво
да в Свердловске прошел ве
чер, посвященный творчест
ву советских поэтов — Михаи
ла Луконина, Евгения Долма
товского и Самеда Вургуна.

Вечер был организован сове
том содействия распростране
нию книги при магазине «Под
писные издания», «Свердкни- 
готоргом» и областным отделе
нием добровольного общества

книголюбов. . На нем выступи
ли доценты Свердловского 
педагогического института: 
И. Монакова рассказала о жиз
ни и творчестве Михаила Лу
конина, Р. Гольдштейн пред
ставила поэзию Самеда Вургу- 
на. Стихи и песни на слова 
Евгения Долматовского испол
нили студенты педагогическо
го института.

Проведение вечеров для кни
голюбов-подписчиков в магази
не «Подписные издания» ста
новится доброй традипией.

Г. ТРОФИМОВ.

сюрпризы
В канун Нового года экс

пертным советом Уральского 
филиала Всесоюзного павильо
на лучших образцов товаров 
народного потребления рас
смотрено и утверждено к вы
пуску в 1979 году более 40 но
вых образцов изделий, пред
ставленных предприятиями 
Свердловской. Пермской и Че-
лябинской областей. том
числе 23 образца освоено пред
приятиями Свердловской обла
сти. Это новые модели ло-

рожных сумок и школьного 
портфеля, изготовленные кож
галантерейным объединением 
«Звезда», новая модель газо
вой зажигалки-портсигара про
изводства объединения «Маш- 
завод имени Калинина». све- 
торассеиватели Натальинско- 
го стеклозавода, детская одеж
да фабрики «Октябренок», кра
сивая керамика Свердловского 
завода керамических изделий, 
удобный универсальный стол 
на металлическом основании 
производства Свердловского за
вода транспортного машино
строения. новые платьевые и 
костюмные ткани Свердловско
го камвольного комбината.

Н. МОРОЗОВ.

казенной металлургии, 
давшего пробный чугун 

•октября 1701 года (по 
рому стилю). С этого 
и летосчисление завода.

вьт- 
15

ста- 
идет

Каменское железо, полу
чаемое из местных руд, сла
вилось во всем мире. Завод
до 1869 года являлся
ставщиком для 
гунных пушек, 
славу русскому 
многих войнах, 
ственный чугун

армии
по- 
чу.

принесших 
оружию во 

Высококаче- 
отсюда от-

правлялся на отечественный 
и мировые рынки. Доменная 
плавка и чугунные трубы от
мечены дипломами на рос
сийских выставках.

С 1955 года на базе ста
ринного металлургического
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НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Среда, 3
«ВОСТОК»

8.00 — МОСКВА. «Время».
8.40 — Утренняя гимнасти

ка.
9.00 — Программа мульт

фильмов.
9.30 — «Каникулы, канику

лы». Музыкальная программа.
10.00 — Фильм — детям. 

«Приключения Калле-сыщика». 
Художественный телефильм. 
1-я серия.

11.05 — «Клуб кинопутеше- 
етвий». Ведущий — Ю. А. Сен
кевич.

12.05 — Новости. 
* * *

14.00 — Новости.
14.20 — «Сельские будни». 

Кинопрограмма.
15.10 — Мамина школа.
15.40 — Веселые нотки.
16.40 —- Премьера многосе

рийного художественного теле
фильма «Скиппи» (Австралия). 
3-я и 4-я серии.

17.30 — Жизнь науки.

18.00 — «В каждом рисун
ке — солнце».

18.15 — Сегодня в мире.
18.30 — Поет трио бандурис

ток Украинского телевидения 
и радио.

19.05 — По вашим просьбам. 
«Ирония судьбы, или С легким 
паром!» Художественный теле
фильм. 2-я серия.

20.30 — «Время».
21.05 — Международная то

варищеская встреча по хок
кею. «Филадельфия флайерс» — 
«Крылья Советов».

23.00— Новости.
ВТОРАЯ ПРОГРАММА

19.) 5 — Свердловск. Ново
сти. '

19.25 — «Ты в сердце моем, 
целина».

20.05 — Реклама.
20.15 — Для вас, малыши!
20.30 — МОСКВА. «Время».
21.05 — Свердловск. К 100- 

летию П. П. Бажова. «Огневуш- 
ка-поскакушка». Художествен
ный фильм Свердловского те
левидения.

21.35 — Новости.
21.50 — Все-таки вальс.

Музыкальная программа.

Четверг, 4
«ВОСТОК»

8.00 — МОСКВА. «Время».
8.40 — Утренняя гимнасти

ка.
9.00 — Программа мульт

фильмов.
9.30 — Фильм — детям. 

«Приключения Калле-сыщика». 
Художественный телефильм. 
2-я серия

10.35 — Песни о Родине.
11.15 — Новости. * * *
14.00 — Новости.
14.20 — «Ключ от нашего до

ма». Документальный теле
фильм.

14.55 — Рассказы о худож
никах. Народный художник 
РСФСР О. Комов.

15.25 — Чемпионат СССР по 
хоккею с мячом. «Динамо» (Ал
ма-Ата) — «Волга» (Ульяновск). 
2-й тайм.

16.10 — Отзовитесь, горни
сты!

16.40 — Премьера многосе
рийного художественного теле
фильма «Скиппи». 5-я и б-я се
рии.

17.30 -— Ленинский универ
ситет миллионов.

18.00 — Стихи — детям.
18.15 — Сегодня в мире.
18.30 — «Человек и закон». 

Ведет передачу доктор юри
дических наук В. М. Савицкий.

19.00 — К национальному 
празднику Бирмы — Дню не

зависимости. Выступление на
ционального ансамбля танца 
Бирмы.

19.35 — «Быль о Фаусте». 
Документальный телефильм.

20.30 — «Время».
21.05 — Премьера фильма- 

концерта «Шахразада»,
22.30 — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
17.40 — Свердловск. Новогод

няя елка. Передача для детей.
18.50 — Новости.
19.00 — «Большой счет стра

ны». К Всесоюзной переписи 
населения 1979 года.

19.15 — Играет лауреат меж
дународных конкурсов А, На
седкин.

19.45 — От выборов до вы
боров.

20.15 — Для вас, малыши!
20.30 — МОСКВА. «Время».

21.05 — Свердловск. Наши
кинопремьеры. «Лето на Чу
совой».

21.20 — Новости.
21.35 — «Вратарь». Художе

ственный фильм.
22.50 — Киножурнал «Совет

ский Урал».
23.00 — МОСКВА. Рассказы о 

художниках.

РАДИО

СРЕДА, 3 ЯНВАРЯ

6.30 — Программа передач 
6.35 — Областные известия. 
6.45 — Рубежи 79-го. Передача 
из совхоза «Глинский» Режев- 
ского района. 7.55 — Обзор об
ластных газет. 8.15 — Досуг ва
ших друзей. Выступают участ
ники художественной самодея
тельности В. Вебер и В. Зинина 
из г. Краснотурьинска. 10.25 — 
Производственная гимнастика. 
10.35 Областные известия. 
10.45 — Объявления. 16.45 — 
Обзор газеты «Вечерний Сверд
ловск». 16.50 — Объявления. 
17.15 — «Компас». 20.00 — Об
ластные известия. 20.10 — 
«Вечерние беседы». 20.40 —
Передачи из Москвы.

ЧЕТВЕРГ, 4 ЯНВАРЯ

6.30 — Программа передач.
6.35 — Областные известия.
6.45 — «Как вас обслужива
ют?». 7.55 — Обзор областных 
газет. 8.15 — Музыкальная про
грамма «Поющий диск». 10.25 — 
Производственная гимнастика.
10.35 — Областные известия. 
10.45 — Объявления. 10.55 — 
Внимание: технические новин
ки. 16.45 — Обзор газеты «Ве-

женщине, своей жене Зиноч
ке. Любовь к ней Филиппок 
пронесет через всю жизнь.

Мастерски сыграны роли 
главных героев: Филиппка — 
Юрием Богатыревым и Зи
ны — польской актрисой Эвой 
Шикульской.

Увлекательно поставлен но
вый фильм о современных 
буднях Советской Армин под 
названием «В зоне особого 
внимания» («Мосфильм») мо
лодым режиссером А. Малю
ковым. Чтобы как можно 
лучше познакомиться с жизнью 
десантников, съемочная груп
па поселилась рядом с ними. 
Актеры С. Волкаш, Б. Гал
кин, И. Йвотов прошли на-

становщиком Константином
Ершовым написал сценарий 
новой ленты. В ней они про-
должилн тему о земле и
дях Урала. 
«Степановой

В январе 
лет со дня

начатую ими 
памятке».

лю- 
в

стоящую 
«И ты

десантную школу.
увидишь небо» —

премьера Свердловской кнно-
студии 
лова,

(сценарий А. 
постановка Г.

цова). Она посвящена
легендарного 
Советского

летчика,
Союза

мамина — Аркадию, 
тилетним пареньком 
на фронт, стал 
летчиком и погиб.
задание. В роли

Н.

Безуг- 
Кузне- 

сыну 
Геооя 

П. Ка-
Пятнадца- 
попал он 

боевым 
выполняя

, Аркадия
В. Широков, его отца играет 
А. Пороховщиков.

Героическое время граждан
ской войны встает на экране 
в фильмах «Конец императо-
ра тайги», «Пыль
цем», «Тачанка с юга».

«Конец императора

под солн-

тай-
ги» новый фильм киносту-
дии им. М. Горького, воскре
шающий одну из боевых стра
ниц жизни замечательного
писателя Аркадия
«Картина не 
возрождает

Гайдара.
подражает, а 

лучшие роман-
тические традиции юношеско-
го кинематографа, гово-
рится об этом фильме в 
журнале «Советский экран»,— 
одухотворенного правдой ис
тории, высоким революцион
ным пафосом, широко исполь
зуя возможности приключен
ческого жанра».

Голикова-Гайдара в картн-

Бажова, 
по его 
программу

исполняется 
рождения П.

ИЮ 
П.

Фильмы, созданные 
сказам, войдут в 

юбилейных тор-
жеств. Художественный «Сте
панова памятка» и кукольные 
фильмы «Медной горы хозяй
ка», «Малахитовая шкатулка», 
«Каменный цветок», «Сереб
ряное копытце» будут демон
стрироваться в Свердловске, 
Полевском, Сысерти и других 
городах области. Докумен
тальная лента «Сказы Ураль
ских гор» познакомит с твор
чеством писателя.

Повесть А. Чехова «Драма 
на охоте» послужила основой 
нового фильма Эмилия Лотя-
ну «Мой ласковый
зверь».
жнесера 
связано

С именем
и нежный
этого рс-

в советском кино 
немало произведении

поэтического характера, ро
мантического направления: 
«Лаутары», «Красные поля
ны», «Табор уходит в небо».

Этот фильм отличает пре
красная операторская работа 
Анатолия Петрицкого, музы
ку написал композитор Е. До
га. И, наконец, актеры: Олег 
Янковский, Кирилл Лавров, 
Леонид Марков, Светлана 
Тома, Григоре Григориу и 
юная Галина Беляева.

Зарубежные 
представлены

премьеры 
французской

дилогией «Четыре мушкетера» 
и «Четверо против кардина
ла», созданной режиссером 
Андре Юнебелем по мотивам 
романа Дюма с участием по
пулярного ансамбля «Шарло».

Юным зрителям в дни зим
них каникул киноафиша пред-
лагает три ппемьеры «Вс-
тер странствий», «Счастье на
поводке», 
спехов».

« Рыцарь без До-

R. КОВАЛЕВА.
immiinmiimnnnmniininnmnni^

Каменские памятники
предприятия был создан Ка
менск-Уральский электро
механический завод, выпус
кающий для народного хо
зяйства страны электродви
гатели переменного тока.

Большим спросом пользу
ется оригинальный суве
нир-пушка с зажигалкой и 
пепельницей. вмонтирован
ными в ствол. Ежегодно рас
ходится повсюду до 7 тысяч 
миниатюрных пушек.

Старинная часть города 
у реки Каменки будет скоро 
превращена в исторический 
центр. Здесь находится крае
ведческий музей, в котором 
собраны редкие экспонаты, 
отображающие развитие про
мышленности на границе 
Урала и Сибири. Около неге 
стоит обелиск бойцам полка 
«Красные Орлы». Сохранил
ся дом, в котором в 1917 го
ду была провозглашена Со
ветская власть.

На здании редакции газе
ты «Каменский рабочий» 
висят мемориальные доски с 
надписями: «В этом здании 
2.VIII.1919 г. была создана

черний Свердловск». 16.50 — 
Объявления. 17.15 — Рассказы 
о коммунистах. 17.30 — Валь
сы в исполнении народных ин
струментов. 20.00 — Областные 
известия 20.10 — Литератур
ные чтения. Рассказ Т. Чека- 
синой «Перед выходом».
20.40 — Передачи из Москвы.

ИЯ
СВЕРДЛОВСКИЙ 

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ОПЕРЫ И БАЛЕТА 

им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО
Сегодня утром ДОН КИХОТ
вечером ДАИСИ
4-1 в 10 и 13 ч. АИ ДА

БАЛДА!
вечером АННА КАРЕНИНА

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ДРАМЫ
Сегодня в 14 ч. ПРИНЦ 

И НИЩИЙ 
вечером ПОСЛЕДНИЙ СРОК 
4-1 в 14 ПРИНЦ И НИЩИЙ 
вечером РЕПЕТИТОР
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городская 
организация.
был А. Кочнев»

комсомольская 
Секретарем

НИИ в 
штаб

и «В зда-
1917 году находился
Красной

Оберегается дом.
гВардии». 

где во
время Великой Отечествен-
ной войны 
советский

жил известный 
писатель-пушки-

нист Иван Алексеевич Но
виков, писавший здесь кни
гу «Пушкин в изгнании». Им 
была проведена в городе 
пушкинская декада, и со-

ска. На возвышенном бере
гу Каменки, на школе, в ко
торой учился Герой Совет
ского Союза летчик-космо
навт Павел Иванович Беля
ев, прикреплен барельеф с 
его изображением. Такой же 
барельеф — на доме, где он 
жил.

Недалеко от 
рожного вокзала 
памятник Герою

же ле знодо
воз двигнут 
Советского

бранные на литературных
вечерах 100 тысяч рублей
писатель 
стройку

передал 
боевого

на по- 
самолета

«Александр Пушкин». Ист
ребитель. носящий имя ве
ликого поэта, участвовал во 
многих боях. Отважный лет
чик. капитан Юрий Горохов, 
сбивший на нем 9 фашист
ских самолетов, был удосто
ен звания Героя Советского 
Союза. На новом здании 
библиотеки имени Пушкина, 
где работал Новиков, уста
новлена мемориальная до-

Союза Григорию Павловичу 
Кунавину, повторившему на 
польской земле подвиг Алек
сандра Матросова. Его име
нем названа железнодорож
ная станция.

В парках и скверах горо
да, в поселках заводов алю-
миниевого, металлургичв'
ского, обработки цветных
металлов, Красногорской
ТЭЦ. треста «Уралалюмин- 
строй» установлено шесть 
бюстов и памятников В. И. 
Ленину.

В. СИНЦОВ, 
краевед.

iniiiiiiiimiiiiiniuiuiiinunniuiininniimninmiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiin
Редактор И. МАЛАХЕЕВ.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 

КОМЕДИИ
Сегодня в 11 и 15 ч.

БРЕМЕНСКИЕ 
МУЗЫКАНТЫ 

вечером ХЕЛЛО, ДОЛЛИ! 
4-1 в 11 и 15 ч.

ХО-ХОТТАБЫЧ! 
вечером СТАРЫЕ ДОМА

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Конец импе

ратора тайги.
СОВКИНО — Объяснение 

в любви (две серии).
УРАЛ — Загнанных ло

шадей пристреливают, не 
правда ли? Незавершенная 
Фраза. Африканский слон. 
Древо желания.

ДК им. ДЗЕРЖИНСКОГО— 
Конец императора тайги.

Им. МАЯКОВСКОГО — 
Лекарство против страха.

СТРЕЛА — Фронт без 
флангов.

БУРЕВЕСТНИК — Конец 
императора тайги.

ЭКРАН — Фанфан-Тюль» 
пан.

ЗНАМЯ — Подарки по те
лефону.

СОВРЕМЕННИК — Фан- 
фан-Тюльпан.

ИСКРА — Трясина. Жить, 
чтобы жить (две серии).

ЮЖНЫЙ — Фамфан-Тюль* 
пан.

ЗАРЯ — Дом под жарким 
солнцем.

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Сегодня и ежедневно 
широкоэкранный 

Французский Фильм 
«ЧЕТЫРЕ МУШКЕТЕРА». 
Сеансы: 12, 16, 20 час.

ПОГОДА

4—5 января по области ожидается переменная облачность, 
местами небольшой снег, слабые метели. Ветер западный, 
5—10 метров в секунду. Температура воздуха ночью 29—34, 
отдельных районах до 39 градусов мороза, днем 27 — 32.

‘ ТШгишпе:

Индекс 53800.
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